
Para la inédita elección se registraron más de 316 mil observadores electorales.
Ambas dependencias confían en que los votantes emitirán un sufragio informado.
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Para cumplir con una semana extra de
vacaciones a los maestros de la
Coordinadora Nacional de los
Trabajadores de la Educación (CNTE),
ofrecimiento que realizó el pasado 15 de
mayo la presidenta Claudia Sheinbaum, la
Secretaría de Educación Pública (SEP)
disminuirá cinco días el calendario escolar
2025-2026.

"El calendario escolar da cumplimien-
to y refuerza el compromiso de la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo con los
agentes fundamentales del proceso educa-
tivo como lo son los maestros, a quienes
en reconocimiento a la ardua labor que
desempeñan se les otorga una semana
más de vacaciones, prevista en el mes de
agosto", señala un anteproyecto enviado a
la Comisión de Mejora Regulatoria
(Conamer).

El texto señala que "se establece el
calendario escolar de 185 días para el
ciclo lectivo 2025-2026, aplicable en toda
la República para las escuelas de educa-
ción preescolar, primaria y secundaria
públicas y particulares incorporadas al
Sistema Educativo Nacional".

Establece que el calendario escolar de
195 días para el ciclo lectivo 2025-2026

será aplicable en todo el país para las
escuelas de educación normal y para las
de formación de maestros de educación
básica, públicas y particulares, incorpora-
das al Sistema Educativo Nacional.

Indica que el inicio de cursos del ciclo
lectivo 2025-2026 para preescolar, prima-
ria y secundaria será el lunes 1 de sep-
tiembre de 2025, y el 25 de agosto de
2025 para educación normal, concluyen-
do ambos el miércoles 15 de julio de
2026.

A pesar de la reducción de días,
México está por encima de la media de la
Organización para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos (OCDE), que es
de 183 días de clase. El país se ubica por
encima de Estados Unidos, cuyo ciclo lec-
tivo es de 178 días.
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La consejera presidenta del INE,
Guadalupe Taddei, y la magistrada presi-
denta del Tribunal Electoral, Mónica
Soto, hicieron un llamado a votar en la
elección del 1 de junio, confiando en que
la ciudadanía sabrá analizar los perfiles
para emitir un sufragio informado, ante
los llamados a no acudir a las urnas y la
distribución masiva de acordeones.

Durante el Foro informativo para per-
sonas visitantes extranjeras, la presiden-
ta Guadalupe Taddei aclaró que la ciuda-
danía puede llevar sus anotaciones,
como lo hará también, para recordar por
quién votar debido al gran número de
candidaturas que implica esta elección.

"Todos los mexicanos y mexicanas
sabemos cómo ir a votar. Yo estoy segu-
ra que, este primero de junio, irán
muchos a votar, iremos muchos a votar
y, seguramente, cada uno de nosotros lle-
vará su propio escrito por tantos núme-
ros que tenemos que marcar", dijo.

Recordó que los tiempos de la orga-
nización del proceso electoral fueron
diferentes, desde la aprobación de la
reforma electoral, hasta las suspensiones
judiciales que frenaron los trabajos del
órgano electoral por dos meses. 

"El Instituto Nacional Electoral sufrió
un recorte drástico en su presupuesto y,
efectivamente, es complicado este pro-
ceso porque el Instituto Nacional en su
haber, no tenía el conocimiento de todo
el sistema judicial de nuestro país. 

Lo primero que tuvimos que hacer es
tirarnos un clavado para saber qué y
cómo estaba constituido el Poder
Judicial de nuestro país y poderle enten-
der, y entender su ritmo, entender su
dinámica propia, la armonía que debían
de tener todos los documentos que noso-
tros generáramos para que esto sea lo

más terso y lo más parecido a lo que ya
conocíamos.

"Nos encontramos con palabras dis-
cordantes, con discursos agresivos (...).
En este contexto, el Instituto Nacional
Electoral tiene que hacer lo que le toca
hacer", sostuvo.

Destacó que en este proceso electoral
están acreditados más de 316 mil obser-
vadores electorales, la cifra más alta
desde la elección de 1994. 

Y señaló que contrario a los cuestio-
namientos sobre el origen de los obser-
vadores, ya que varios intentaron entrar
siendo militantes, está satisfecha con
este proceso.

Por su parte, la magistrada presidenta
Mónica Soto dijo que negarse a votar es
un derecho que puede ejercerse o no,
pero no es lo mismo que desincentivar el
voto de la ciudadanía.

"Cualquier esfuerzo por bloquear
este libre ejercicio del voto es contrario a
los estándares internacionales y a la
vocación de nuestras democracias",
subrayó.

"Denuncien uso 
de recursos públicos"

Ante la distribución de acordeones
para la elección al Poder Judicial, la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo
que está en contra del uso de recursos
públicos, por lo que pidió denunciar ante
las instancias correspondientes estas
acciones. 

"Si hay una denuncia de que algún
funcionario público, algún servidor
público está utilizando algún recurso,
pues hay las instancias. (...) No estamos
de acuerdo en que se usen recursos
públicos para ello".

La mandataria federal afirmó que antes
existía "pura corruptela" en la adminis-
tración portuaria.

Respalda
Sheinbaum

fallo de la Corte

CONÉCTATE
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La mañana del viernes, el centro de
"Alvin" se localizó a 445 kilómetros (km)
al suroeste de Playa Pérula, Jalisco, y a
665 km al sur-sureste de Cabo San Lucas,
Baja California Sur, con vientos máximos
sostenidos de 85 km/h, rachas de 100
km/h y se desplaza hacia el nor-noroeste a
17 km/h.

Por lo que debido a la tormenta tropi-
cal se pronostican lluvias puntuales inten-
sas en regiones de Coahuila, Nuevo León,
Puebla, Veracruz y Oaxaca; así como muy
fuertes en zonas de Chiapas, Chihuahua,
Durango, Zacatecas y Tlaxcala; fuertes en
áreas de Tamaulipas, San Luis Potosí,
Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, Estado
de México y Guerrero.

Donde se espera que llueva en todo el
territorio mexicano, mientras que algunas
de estas lluvias podrían ser con descargas

eléctricas, rachas fuertes de viento y caída
de granizo, y generar deslaves, incremen-
to en niveles de ríos y arroyos, así como
desbordamientos e inundaciones en zonas
bajas de los estados mencionados.

Además, también, se prevé viento de
40 a 50 km/h con rachas de 60 a 80 km/h
en Chihuahua; de 40 a 60 km/h en
Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, San
Luis Potosí, Zacatecas, Durango,
Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Campeche,
Yucatán y Quintana Roo, y con posibles
tolvaneras en Baja California y Sonora, así
como oleaje de 2.0 a 3.0 m de altura en
costas de Guerrero, Oaxaca y Chiapas.

Los vientos fuertes podrían originar la
caída de árboles y anuncios publicitarios,
contribuir a la propagación de incendios
forestales y disminuir la visibilidad en
autopistas y carreteras, por lo que reco-
mienda a la población a tomar precaucio-
nes.

Guadalupe Taddei aclaró que los electores pueden llevar ‘anotaciones’ para facilitar
su voto ante la gran cantidad de candidatos.

Tendrán maestros de CNTE una
semana extra de vacaciones

Avanza la tormenta tropical ‘Alvin’ de Jalisco a BC

Piden INE y TEPJF participar
el 1 de junio en los comicios

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

El mexicano Isaac del Toro resistió los ataques de Richard
Carapaz e incrementó su ventaja en la clasificación general

del Giro de Italia.
1/DEPORTIVO

Aumenta Del Toro la ventaja
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Después de que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) avaló que la
Secretaría de Marina controle los puer-
tos, la presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo expresó estar de acuerdo.

En su conferencia mañanera de ayer
en Palacio Nacional, acusó que "antes
había pura corruptela" y destacó que "ha
sido muy importante la participación de
la Marina". "Ha sido muy importante la
participación de la Marina, de lo que eran
las antiguas concesiones de los puertos
de lo que hoy son las ASIPONAS (...)Yo
estoy de acuerdo en que la Marina
administre los puertos. Qué bueno
porque lo que había antes era pura cor-
ruptela, estaban concesionados un mon-
tón de hasta políticos del pasado", dijo.

Informó que el próximo martes 3 de
junio, que estaba destinado al informe de
Seguridad, se pasará hasta el 10 de junio
para poder tener los datos de mayo: "Ahí
el almirante secretario les puede dar toda
la información de cómo el conocimiento
de la Marina ha permitido una mejor
administración de las ASIPONAS".

En otro punto, ante el aseguramiento
de millones de litros de combustible  en
Tabasco, explicó que el operativo forma
parte de los trabajos del Gabinete de
Seguridad.

El calendario para preescolar, primaria y secundaria será de 185 días, por encima del
promedio de la OCDE.

El calendario escolar da
cumplimiento y refuerza el

compromiso de Presidencia
con los agentes fundamen-
tales del proceso educativo”

Anteproyecto

“

Alvin” presenta vientos sostenidos de
85 km/h, rachas de hasta 100 km/h.



ualquier observador mediana-
mente informado sabe cómo
terminará la charlotada mon-
tada para el próximo domingo
1 de junio. Serán ungidos por
el supremo arcano las per-

sonas que, con el título de ministros, mag-
istrados y jueces, serán las encargadas de
“legalizar” cualquier atropello, abuso u
ocurrencia que convenga a quienes detentan
el poder y a su claque de oligarcas.

Eso que llaman “elecciones” judiciales
será un procedimiento dispendioso,
grotesco, deliberadamente confuso, para
consumar el secuestro del Poder Judicial
por el grupo que medra sobre la nación.

Especialistas en materia jurídica y poli-
tológica, demostraron que la reforma al
Poder Judicial y la truculenta metodología
para llevarla a cabo son espurias; ilegítimas
de principio a fin.

A comenzar, por la fraudulenta forma
como se construyó la mayoría calificada en
la Cámara de Diputados y en el Senado.
Con maniobras, presiones y trastupijes de la
peor ralea, la pandilla cuatrera pasó por
encima de la verdadera voluntad popular

expresada en las urnas en las elecciones del
año pasado. Con ese botín de curules y
escaños en el Congreso continuaron su ruta
a la dictadura.

El siguiente paso fue organizar el asalto:
un megalómano comando de operadores,
cargados de pasiones ideológicas, apetitos
facciosos e intereses crematísticos, entre los
que enseñaron la oreja los del crimen orga-
nizado, se dio a la tarea de armar el tinglado
para llevar a cabo la histórica elección de
pasado mañana.

Sí, “histórica”, pero no por su trascen-
dencia en la dignificación de las institu-
ciones públicas, sino porque se consumará
la demolición de la república democrática
que, con inocultables fallas, habíamos
logrado edificar mediante el esfuerzo y sac-
rificio cívico de varias generaciones.

La siguiente fase de la embestida totali-
taria, fue desarrollar el pandemónium en el
que se convirtió el proceso electoral. Vaya,
que no lo entienden ni quienes lo inven-
taron.

Hay que ver los patéticos esfuerzos de
las más conspicuas figuras promotoras de la
revolución judicial, para explicar cómo
emitir el “voto” (es un decir) en un gali-
matías de planillas, nombres, números y

magistraturas.
Lo del voto va entrecomillado porque no

se puede dar tal nombre a una acción inútil,
dada la simulación de resultados predeter-
minados.

Los nombres de los ganadores ya los
escribió el sublime dedo del dios patrio.
¿Dónde queda la transparencia en conteos
realizados a escondidas de los observadores
ciudadanos, que se conocerán varios días
después de los susodichos comicios?

Una chulada, supera los fraudes de los
tiempos de la dictadura perfecta. En estas
condiciones, lo cívico es repudiar tal fara-
malla y dejar que se enreden en su
espagueti.

Acto final: los propagandistas del régi-
men incorporarán este desaguisado a su
mitología. Se proclamará como “el milagro
de los acordeones”. La gigantesca farsa
urdida con propósitos absolutistas se
trasfigurará en ejemplar elección popular.

Vale citar a Unamuno: “Vencerán pero
no convencerán. Vencerán porque tienen
sobrada fuerza bruta, pero no convencerán,
porque convencer significa persuadir. Y
para persuadir necesitan algo que les falta:
razón y derecho”.

a administración de
Trump está implemen-
tando un nuevo tipo de
diplomacia basada en la
revocación o dene-
gación de visas como

forma de coerción selectiva para cas-
tigar a países extranjeros que
mantienen enfoques disidentes
respecto de la regulación de platafor-
mas, o a estudiantes con ideologías
contrarias a las de la actual adminis-
tración. Si bien permitir la entrada a
un país mediante la emisión de visas
es una prerrogativa del Estado y no
una obligación, preocupa la can-
celación de documentos como forma
de control de la gobernanza digital y
la defensa de valores nacionales en el
plano internacional.

El secretario de estado, Marco
Rubio, anunció la revocación de visas
a funcionarios extranjeros (e incluso a
sus familias) que, a juicio del
Departamento de Estado, censuren a
sus empresas o ciudadanos, por con-
siderarlo una violación a la soberanía
estadounidense en el ámbito digital.
La medida está relacionada con la
decisión del juez de la Corte Suprema
de Brasil, Alexandre de Moraes, quien
ordenó el bloqueo de varias cuentas
en la red social X (antes Twitter) por
la difusión de desinformación y men-
sajes de odio.

La decisión también apela al
Reglamento de Servicios Digitales
(DSA) de la Unión Europea, que ha
exigido a plataformas tecnológicas
eliminar contenido ilegal, combatir la
desinformación, reforzar la trans-
parencia algorítmica y proteger a
menores en línea. Aunque el DSA
tiene como objetivo regular los
entornos digitales dentro del espacio
europeo, funcionarios estadounidens-

es han denunciado que estas regula-
ciones imponen obligaciones extrater-
ritoriales inaceptables a empresas tec-
nológicas con sede en EU. Ejecutivos
de Meta —incluido Mark
Zuckerberg— han solicitado apoyo
directo de Washington para evitar
sanciones de la Comisión Europea,
apelando a posibles represalias com-
erciales como la imposición de
aranceles.

Ya en febrero pasado, el vicepresi-
dente de Estados Unidos, JD Vance,
había pronunciado un discurso en la
Conferencia de Seguridad de Múnich
en el que acusó a Europa de atentar
contra la libertad de expresión. Citó
casos como la anulación de las elec-
ciones presidenciales en Rumania
debido a presunta injerencia rusa, la
condena en Suecia de un activista
cristiano por participar en la quema
del Corán, y la detención en el Reino
Unido de un hombre por rezar frente a
una clínica de abortos, y a adverten-
cias de la Comisión Europea sobre la
censura de contenidos considerados
"de odio" en redes sociales. Calificó
al uso de términos como "desinforma-
ción” como una práctica de la era
soviética para silenciar voces
disidentes.

Esa defensa irrestricta de la liber-
tad de expresión que la adminis-
tración Trump invoca para proteger a
ciudadanos y empresas esta-
dounidenses, no se extiende al resto
del mundo. El gobierno ha revocado
visas a cientos de estudiantes e inves-
tigadores internacionales en universi-
dades por participar en protestas a
favor de Palestina. Uno de los casos
más emblemáticos es el de la doctora
turca Rümeysa Öztürk, arrestada y
posteriormente liberada en
Massachusetts tras coeditar un artícu-
lo crítico contra las políticas de Israel.
En la misma tesitura, el Marco Rubio

anunció que cancelarán visas a estudi-
antes chinos que cursan estudios en
áreas consideradas críticas o que
supuestamente tengan vínculos con el
Partido Comunista Chino. Mientras
tanto, esta semana suspendieron citas
consulares para todas las visas estudi-
antiles, en tanto se establecen directri-
ces para revisar las redes sociales de
los solicitantes.

Esto abre la puerta a una política de

exclusión basada en ideología,
activismo o simplemente por disentir
del discurso oficial, lo que profundiza
la fragmentación del sistema interna-
cional, marcado por bloques que pri-
orizan sus propios intereses y valores.
Estados Unidos tiene derecho a
defender la libertad de expresión,
pero debe evitar acciones arbitrarias
que contradigan los principios que
dice promover.

sábado 31 de mayo de 2025

as principales piezas
constitucionales del
Plan C están ya colo-
cadas. Falta una sola,
la reforma político-
electoral. Todo indica

que llegará inevitablemente. Solo la
unidad de la oposición con amplia
convocatoria la podría impedir, pero
ni siquiera se les ocurre por instinto de
sobrevivencia. 

Con las pinzas completas Morena
lo tendrá casi todo: la fuerza militar, la
administración pública federal, el
dominio del Congreso y, por lo tanto,
de la legislación; el control del poder
judicial, por el que todo diferendo con
el poder será decantado en su favor y
por el que todos los derechos de los
mexicanos dependerán de quien
ocupe los puestos de poder, o sea, de
la Nomenklatura de Morena. 

El domingo veremos la con-
sumación de la apropiación de jueces,
magistrados y ministros, y quedarán
perfiladas las piezas de una imparti-
ción de “justicia” sin velo, sin balanza
y sin vergüenza, pero sí con la espada.

Ningún órgano del sistema político
será obstáculo para la nueva
aplanadora. 

Pareciera una construcción
apresurada de un nuevo PRI en sus
versiones 1929-1978, pero es algo
más.

El viejo partido de la revolución
mexicana tenía oficio para lo bueno
(era filantrópico) y para lo malo (era
represor). Tenía una vocación prag-
mática para el acomodo y el
entendimiento de las oportunidades
que ofrecía cada momento del orden
interno y externo. 

El nuevo poder morenista reparte
tarjetas con limosnas y exige lealtad
sin fisuras, es rígido de entendederas
y aferrado a cadáveres insepultos
como las dictaduras cubanas, vene-
zolana y nicaragüense.

Algunos de sus intelectuales
orgánicos ven en el “modelo” chino la
“estrella luminosa” de un capitalismo
de Estado pujante. Y esos también
admiran la beligerancia del gobierno
de la Federación Rusa. En ambos
tienen simpatías y con ambos con-
struyen alianzas. 

Las embajadas mexicanas de las

dos autocracias mayores no habían
tenido tanta ebullición como ahora
que están repletas de emisarios. Se
olvidan muy pronto del chiste soviéti-
co que decía y sigue diciendo “un
comunista es alguien que ha leído a
Marx y un anticomunista es alguien
que lo ha entendido”. 

Los izquierdistas de manual de la
4T no han entendido; quieren repetir
paso a paso las instrucciones del cate-
cismo. 

No faltan los extraviados que ven
en Corea del Norte un ejemplo a
seguir.

¿Qué seguirá después de la captura
judicial por el poder populista? 

A corto plazo la preparación de las
elecciones de 2027 en las que bus-
carán repetir los resultados efectivos
de las de 2024: una legislatura
morenista hasta los topes, inclusive
más allá de la mayoría calificada, aun
teniendo un flanco vulnerable en el
Senado, donde podría fallarle el con-
teo. 

Ya sin el estorbo de los límites que
imponía la representación propor-
cional, el cálculo electoral será obten-
er más curules para Morena que para

sus aliados, que perderían su palanca
si se adopta la reforma electoral del
Plan C. 

A menos que consigan neutralizar
esa reforma por dañina para sus
intereses y si Morena no los convence
de meterse en la misma olla a cambio
de prebendas temporales.

La mezcla ideológica y pro-
gramática que los caracteriza con-
tradice diariamente su declaración de
principios.

Esta le sirve para el lavado de cara,
pero los hechos hablan por su cuenta,
son esos “otros datos” que a la élite
morenista no le interesa atender. 

La concentración de poder a toda
costa y la desaparición de toda oposi-
ción con capacidades efectivas para
competir y alternar en el poder. 

Los métodos electorales y de gob-
ierno no dejan lugar a duda. 

Desde el severo retroceso que
sufrieron en 2021 por órdenes de la
presidencia aplicaron todos los recur-
sos legales e ilegales para garantizar
el triunfo en 2024, violando todas las
reglas de equidad que ellos mismos
habían contribuido a establecer. 

Y en el gobierno su estrategia dom-
inante es la concentración de poder y
la subordinación de los derechos de
las personas a su voluntad, suprimien-
do en la práctica los medios indepen-
dientes de defensa de las garantías se
habían conseguido gracias a la
democracia. Todo esto es lo que
seguirá.

El milagro de los acordeones. Vencerán, no convencerán

¿Qué sigue?

Luis Felipe Bravo Mena

Francisco Valdés Ugalde

Eunice Rendón
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a tercera ley de Newton dice
que a toda acción corresponde
una reacción de igual magni-
tud y en sentido opuesto;
ahora bien, la misma ley apli-
cada en forma metafórica

refiere que ningún ejercicio de poder ocurre
sin consecuencias.

El compromiso público en plena cam-
paña de la presidenta Sheinbaum a los inte-
grantes de la CNTE para derogar la ley del
ISSSTE del 2007 ha derivado en un callejón
sin salida para su administración. Las
promesas vertidas de manera irresponsable y
sin sopesar el impacto en las finanzas públi-
cas ha vertido combustible en la pradera
seca del ánimo magisterial. El origen de la
demanda de los maestros que ha derivado en
caos, desorden e impunidad en la Ciudad de
México es la incumplida promesa presiden-
cial.

Las (in)acciones del gobierno de la
CDMX y del gobierno federal ante los blo-
queos que asfixian las vialidades afectando
directamente la vida cotidiana, la economía
local y el acceso a los servicios básicos, le
suben al volumen a la irritación social que
ya no es subyacente.

El cuadro de un joven gobierno
secuestrado por una promesa incumplida de
campaña pinta de cuerpo entero el futuro
para anticiparlo y prepararse ante posibles
escenarios. Uno de los múltiples problemas
es que en el sexenio anterior a pesar del dis-
curso político—basado en mentiras y simu-
laciones—en los hechos no se eliminó el
régimen privado de pensiones sino por el
contrario, se fortaleció. La duda razonable
es cuál fue el motor de la domesticación del
monstruo magisterial durante casi seis años
que hoy prende fuego lento a los puentes del
diálogo y emite la advertencia de daño y
castigo con altas probabilidades de
cumplirse si no se respetan sus condiciones.

La compleja situación política en la que
se encuentra el gobierno de Sheinbaum
frente a las presiones ejercidas por la CNTE
ilustra que se han limitado las capacidades
de maniobra del gobierno en ciertos aspec-
tos clave; las cesiones que se han concedido
ya son muy caras para las finanzas públicas.
La exigencia magisterial no tiene viabilidad
económica en la coyuntura en que se
encuentra la economía mexicana pese a las
maromas optimistas de Hacienda y del
Banco de México. La retórica política está
teniendo un efecto bumerán que ya configu-
ra percepciones, consolida narrativas, justi-
fica acciones y está influyendo en la legit-
imidad del gobierno.

Meses aciagos y complicados le esperan
al país.

La violencia está en una escalada de letal-
idad en el conflicto criminal donde se ha lle-
gado a un punto de inflexión con los hechos
que derivaron del imperdonable asesinato de
ocho militares en la frontera de Michoacán y
Jalisco. Los ataques sistemáticos contra
nuestras fuerzas armadas, pilar sólido y fun-
damental en esta guerra que se libra en
amplias regiones del país, dibujan tácticas
militares avanzadas y el mapa mental delic-
tivo que percibe, organiza y actúa sobre su
entorno criminal.

El empoderamiento del CJNG y la
implosión del cártel de Sinaloa, la entrega
de familiares en Estados Unidos a cambio de
información y los juicios de alto impacto
que se avecinan, indican la ruta estratégica
del gobierno estadunidense contra la hidra
político-criminal mexicana.

Esa misma que opera dentro de la burbu-
ja morena de poder y que también está
sufriendo de una división que ya genera un
colapso interno con desequilibrios generan-
do una ola de desestabilización y mensajes.

El que entendió, entendió...

CNTE y 4T:
crimen y castigo

El precio de disentir: revocación de visas en EU

L L

S
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Sin miedo al éxito

Marcela Gómez Zalce
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Ronald Johnson, embajador de
Estados Unidos en México, visitó el
viernes 30 de mayo la Secretaría de
Gobernación (Segob), donde conversó
con su titular, Rosa Icela Rodríguez.

Rodríguez indicó que en el encuentro
coincidieron "en la necesidad del traba-
jo coordinado en favor de nuestros
pueblos".

Al encuentro también asistió el comi-
sionado del Instituto Nacional de
Migración (INM), Sergio Salomón
Céspedes, y Arturo Medina Padilla, sub-
secretario de Derechos Humanos,
Población y Migración de la Segob.

El embajador Johnson usó sus redes
para felicitar a las participantes de la
Academia de Mujeres Emprendedoras

(AWE) por su talento, creatividad e
ingenio.

Dicen ser el ‘principal socio’
La embajada de Estados Unidos en

México aseguró que es el principal
socio de nuestro país en la repatriación,
combate al tráfico ilícito y la protección
del patrimonio cultural.

Esto, luego de que el Instituto
Nacional de Antropología e Historia
(INAH) informó que de 2018 a la fecha
se han recuperado 16 mil 244 bienes
arqueológicos, históricos y etnográfi-
cos; 11 mil 809 provenientes de Estados
Unidos. "Juntos por la cultura", destacó
la embajada estadounidense.

El director general del INAH, Diego
Prieto, informó en la conferencia
mañanera de la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo que los países que
más piezas se han repatriado a México,
además de Estados Unidos, son: España,
con 2 mil 526 piezas; Italia, con 840; y
Canadá y Países Bajos con 260.

También han recuperado piezas que
provienen de Alemania, Suiza, Suecia,
Francia, Colombia, Cuba, Argentina y
Brasil, entre otros.

Diego Prieto destacó que en el gob-
ierno priísta de Enrique Peña Nieto se
recuperaron 361 bienes culturales; con
Felipe Calderón 5 mil 479; y con Andrés
Manuel López Obrador fueron 14 mil
162. "Pero sin duda, la tendencia más
intensa se presenta en este gobierno con
la presidenta Claudia Sheinbaum que en
sólo 8 meses hemos podido recuperar
con ellas 2 mil 82 bienes culturales",
dijo.
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Juan Ramón de la Fuente, titular de
la Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), sostuvo el viernes una llamada
con Marco Rubio, secretario del
Departamento de Estado de Estados
Unidos, a quien externó las razones por
las que México se opone al proyecto de
gravar las remesas con un impuesto de
3.5%.

En la llamada telefónica, De la
Fuente y Rubio también conversaron de
la relación bilateral México-Estados
Unidos. El titular de la SRE resaltó la
importancia que tienen las remesas para
las familias mexicanas. 

"También conversaron sobre la visita

a Washington, D. C., de las y los legis-
ladores mexicanos que tendrá lugar la
próxima semana, para dialogar con sus
contrapartes sobre el tema", informó la
Cancillería.

Rubio reconoció los avances en
materia de migración y seguridad y
destacó el trabajo realizado en materia
de combate al tráfico de armas.

El Departamento de Estado señaló en
un comunicado que Rubio habló con el
canciller mexicano sobre el impulso de
"un mayor progreso" en las prioridades
de seguridad compartidas, "incluyendo
los esfuerzos para asegurar la frontera
entre Estados Unidos y México, des-
mantelar cárteles y promover la seguri-
dad económica en América del Norte".

Michoacán/Redacción.-                                 

Durante un operativo especial desple-
gado en el municipio de Los Reyes, en
Michoacán, el Ejército detuvo a 17 per-
sonas, entre ellas 10 exmilitares colom-
bianos y otros dos ciudadanos del mismo
país. 

La acción se realizó tras la explosión de
un artefacto que causó la muerte de ocho
elementos de la Guardia Nacional el pasa-
do martes.

Por lo que la Secretaría de Seguridad
federal y el gobierno de Michoacán confir-
maron que el operativo fue una respuesta
directa al ataque que ocurrió mientras un
convoy militar patrullaba en un vehículo
blindado por la región, en los límites con
Jalisco. 

Sin embargo, las autoridades han señal-
ado con preocupación el creciente involu-
cramiento de exmilitares colombianos en
actividades criminales dentro del país,

especialmente como operadores tácticos al
servicio de los cárteles. 

Siendo que su experiencia en combate
representa un riesgo adicional para las
fuerzas de seguridad mexicanas.

La zona donde ocurrió el ataque es
dominada por el Cártel Jalisco Nueva
Generación (CJNG), considerado uno de
los grupos criminales más violentos de
México. 

Esta organización fue calificada en
febrero por el gobierno de Estados Unidos
como "organización terrorista extranjera",
junto a otros cinco cárteles.

Michoacán ha sido uno de los princi-
pales focos de violencia en los últimos
años, con antecedentes de ataques simi-
lares mediante explosivos improvisados y
drones. 

Mientras las autoridades estatales y
federales continúan con los operativos en
la región para contener la influencia del
CJNG y sus aliados.
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La Secretaría de Educación Pública
(SEP) convocó a las y a los maestros de
las 32 entidades del país a participar en
la consulta escuela por escuela para la
creación de un nuevo sistema de con-
tratación y promoción docente para
eliminar la Unidad para el Sistema de
la Carrera de las Maestras y los
Maestros (Usicamm).

En un comunicado, recalcó que la
presente administración busca estable-
cer un sistema que valore y respete la
labor del magisterio, garantice los dere-
chos laborales, promueva la trans-
parencia y erradique cualquier forma
de influyentismo o corrupción.

Aseguró que cada propuesta será
una semilla para la construcción de un
cambio histórico, en el que el magiste-
rio sea protagonista de las decisiones
que afectan su vida profesional. "El
nuevo sistema debe surgir de la voz de

todas las maestras y maestros, de man-
era plural y libre", enfatizó.

Destacó el incremento salarial
histórico del 9%, retroactivo a enero,
que llegará al 10 % en septiembre e
indicó que este ajuste representa el
segundo aumento más significativo en
los últimos 40 años y da continuidad a
la política de recuperación salarial ini-
ciada en la administración anterior.

Confían que no habrá ‘boicot’
Luego que la Coordinadora

Nacional de Trabajadores de la
Educación (CNTE) llevará a consulta
si boicotean la elección judicial, la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
confía que no lo hagan, porque estarían
actuando contra la libertad del pueblo
de México para poder decidir por los
integrantes al Poder Judicial de la
Federación.

"Esperemos que no (haya boicot),
porque pues estarían actuando contra la

libertad del pueblo de México para
poder decidir el Poder Judicial.
Entonces, esperemos que no y que con-
sulten esta propuesta, que la verdad es
un esfuerzo extraordinario que se está
haciendo, y lo estamos haciendo
porque creemos en los maestros y en
las maestras, creemos en la educación
pública", aseguró.

Sin embargo, durante la conferencia
matutina de ayer, la mandataria federal
señaló que lo que no le parece son los
actos violentos de los líderes de la
CNTE y la afectación que están hacien-
do en la Cd. de México cuando hay
diálogo. 

"Se entendería que estuvieran pre-
sionando si no hubiera diálogo, si estu-
viéramos cerrados, pero cuando hay
una mesa de diálogo abierta, pues ¿por
qué tienen que estar bajo esta circun-
stancia? Pero bueno, vamos a esperar a
ver qué ocurre el día de hoy, el día de
mañana", comentó.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 31 DE MAYO DE 2025

Asegura Claudia apoyo legal para
empleados despedidos de Pemex
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Ante un recorte de personal en
Pemex para reajustar recursos y enfo-
carlos al área de Exploración y
Producción, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo indicó las personas
que salen podrían participar "en otra
actividad".

En su conferencia mañanera de ayer
en Palacio Nacional, Claudia
Sheinbaum Pardo indicó que debe
haber "todas las condiciones de ley".

"Si algunos de ellos pueden partici-
par en alguna otra actividad, se dé esa
posibilidad, pero tienen que tener su
liquidación de acuerdo a la ley.
Particular en Pemex tienen sus propias
condiciones, aun cuando sean de confi-
anza", dijo.

"Si hay personas ahí que ya por la
estructuración no van a mantener su
empleo, se buscará otras opciones y si
no siempre tendrán su apoyo de ley que
se tiene que dar", agregó.

Insistió en que Pemex se va a inte-
grar verticalmente de nuevo. "La refor-
ma del 2013 fue gravísima, fue terrible
para la producción de petróleo, para
Pemex y para el país", acusó.

Además, en otro la mandataria fed-
eral, aseguró que el Plan México "se
conoce ya en todo el mundo", y destacó
las inversiones que se han hecho en el
país, como la reciente de BBVA de 200
mil millones de pesos.

En su conferencia mañanera del
viernes 30 de mayo en Palacio
Nacional, Sheinbaum Pardo destacó
esta inversión de BBVA: "Es muy

importante para todos los bancos, y
particularmente para los bancos que
tienen su capital español y están muy
comprometidos con México".

"El Plan México, se ha corrido la
voz, se conoce ya en todo el mundo (...)
Entonces qué bueno que haya esta
inversión y confianza en nuestro país, y
así va a ser", dijo.

Resaltó que no se ha decidido, hasta
ahora, retirar ninguna inversión que se
ha anunciado. Recordó que los polos de
bienestar ya están y solo falta la ubi-
cación.

"México es un gran país y muchísi-
mas empresas quieren invertir, y
además a nosotros nos corresponde que
esa inversión se traduzca en bienestar,
porque durante años la inversión se tra-
ducía en bajos salarios y nosotros lo
que queremos es que sea bienestar",
declaró.

Johnson felicitó públicamente a las mujeres de la Academia de Mujeres
Emprendedoras (AWE) por su creatividad y talento.

Visita Ronald Johnson a Rosa Icela Rodríguez

La SEP lanzó una consulta nacional escuela por escuela para crear un nuevo
sistema de contratación y promoción docente.

Detienen a 10 exmilitares colombianos en Michoacán

Expone SRE a Rubio el rechazo
a gravamen de las remesas

Juan Ramón de la Fuente sostuvo una llamada con Marco Rubio, secretario
del Departamento de Estado del país vecino.

Si algunos de ellos pueden

participar en alguna otra

actividad, se dé esa 

posibilidad, pero tienen 

que tener su liquidacion 

de acuerdo a la ley”

Claudia Sheinbaum

“

Inicia SEP consulta para reemplazar la Usicamm

El ataque se produjo cuando un convoy
de la Guardia Nacional patrullaba en un
vehículo blindado.

Sheinbaum afirmó que Pemex será reintegrado verticalmente, en contraste
con el modelo fragmentado derivado de la reforma energética de 2013.
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En la jornada electoral del próximo
domingo, las personas podrán ingresar a
las casillas con los números de los can-
didatos en notas escritas en papel o en los
celulares que ellas mismas hayan elabora-
do, señaló el vocal ejecutivo del INE,
Jaime Juárez Jasso. "Si entras a 'Conóceles'
y vas revisando información, vas tomando
notas de los números de los candidatos y tú
haces tus propias notas, se vale que las
lleves en notas o en celular", aseveró.

Precisó que lo que no se vale, porque es
delito electoral, es que esos apuntes las
repartan entre los vecinos o los amigos y
les digan por quién votar.

Dijo que ese tipo de prácticas se denun-
ciarán ante las fiscalías especializadas en
delitos electorales local y federal.

El funcionario señaló que hasta ahora
no hay denuncias por repartición de los
denominados "'acordeones' presuntamente
elaborados en hojas con los colores de las

boletas, supuestamente para inducir el
voto.

Reiteró que en el tema de las listas que
pueden ingresar a las casillas, es porque
son consecuencia de una reflexión person-
al o familiar. "Yo lo diría de la siguiente
manera: Si yo con mis cuatro integrantes
de mi familia, mi esposa y mis hijos que ya
son adultos con posibilidad de votar, en la
casa entramos y vemos los candidatos y
vemos que a él le gusta uno y a mí me
gusta otro, a mí aquel, y nos ponemos de
acuerdo para definir una lista, se vale,
porque incluso es parte de la deliberación
democrática, pero hacerlo en familia",
añadió.
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Diputados del PRI y del PAN presen-
taron denuncias ante el Instituto
Nacional Electoral (INE) y la Fiscalía
Especializada para la Atención de los
Delitos Electorales (Fepade) por
"mapacheo" y uso de "acordeones" en la
elección judicial.

El diputado panista, Federico Döring
acompañó una denuncia penal ante la
FEPADE en contra de funcionarios del
gobierno de Clara Brugada y legis-
ladores de Morena, por presuntamente
haber construido un sistema de control
político para forzar la elección judicial.

Refirió que para ello se utiliza una

plataforma que administra el diputado
morenista Alfonso Ramírez Cuéllar,
donde se registra a las personas que
votarán el próximo 1 de junio.

Por su parte, el coordinador del PRI
en la Cámara de Diputados, Rubén
Moreira, presentó una denuncia ante la
Unidad Técnica de lo Contencioso
Electoral de la Secretaría Ejecutiva del
Instituto Nacional Electoral (INE), en
contra de Morena y su Consejo
Nacional por su presunta participación
en la distribución de "acordeones" para
orientar el sentido del voto.

El legislador priista argumentó la
intromisión de Morena en la promoción,
financiamiento y difusión del material

propagandístico prohibido por la ley.
Acusó, además, a Ariadna Montiel,

secretaría del Bienestar, por su presunta
participación en uso de recursos
humanos y materiales públicos para
desequilibrar la contienda y vulnerar el
principio de imparcialidad previsto en el
párrafo 8 del artículo 134
Constitucional.

Agregó que en el caso de las y los
servidores de la nación, la difusión de
propaganda política constituye una falta
que vulnera los principios de imparcial-
idad y equidad en la contienda, pues las
y los trabajadores públicos tienen la
obligación de actuar de manera impar-
cial.
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Debido a que este domingo 1 de junio
se llevará a cabo la elección judicial en
las 32 entidades federativas, así como los
Procesos Electorales Locales 2024-2025
para los estados de Durango y Veracruz,
la secretaria de Bienestar del Gobierno
de México, Ariadna Montiel Reyes, giró
instrucciones a las áreas de la dependen-
cia a implementar las medidas de blinda-
je durante la jornada electoral.

La Fiscalía Especializada en Materia
de Delitos Electorales (Fisel), la Unidad
del Abogado General, y el Órgano
Interno de Control (OIC), constataron
los cierres de los inmuebles de la
Secretaría de Bienestar.

Mientras que, en la Ciudad de
México, la secretaria de Bienestar,
Ariadna Montiel Reyes, encabezó el
operativo de resguardo de las oficinas
centrales, mientras que en las delega-
ciones estatales se llevaron a cabo por
parte de los delegados de cada entidad.

"Con motivo del blindaje electoral,
esta dependencia del Gobierno de
México acata en su totalidad los orde-
namientos legales y estará vigilante de
su cabal cumplimiento por parte de los
servidores públicos que la integran",
señaló.

Blindaje en Veracruz
El Gobierno de Veracruz anunció que

implementó el resguardo de los bienes

públicos como parte del blindaje elec-
toral rumbo a la jornada del domingo,
cuando se renovarán las 212 presiden-
cias municipales y cargos judiciales
estatales.

La medida entró en vigor a partir de
ayer y se mantendrá durante el fin de
semana para evitar cualquier uso inde-
bido o electoral de vehículos oficiales,
oficinas y bodegas.

Únicamente operarán las unidades
indispensables para la atención de
seguridad, emergencias y servicios de
salud, correspondientes a las secretarías
de Seguridad Pública, Protección Civil y
Salud.

A través de un comunicado de prensa,
se informó que, a través de los 32
Órganos Internos de Control de la
Contraloría General, el Estado dará
cumplimiento de las obligaciones de
imparcialidad electoral y cero desvíos de
recursos en las dependencias.

El gobierno estatal, señaló que se ha
vigilado la difusión de los lineamientos y
prohibiciones vigentes entre el personal
de la administración estatal, así como la
supervisión constante para prevenir
actos que pudieran poner en riesgo la
equidad de la contienda.

Para las elecciones del domingo,
autoridades federales y estatales desple-
garán 15 mil 715 elementos de seguri-
dad, desde agentes municipales,
estatales, Guardia Nacional, Ejército
mexicano, Marina y de la Fiscalía
General de la República.

Sábado 31 de mayo de 20254
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Aunque este sábado definirán si acep-
tan o no la propuesta de cinco puntos del
gobierno de la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Educación
(CNTE) advirtió que el fracaso de la elec-
ción judicial no depende de que los
docentes levanten o no el paro que
mantienen desde el 15 de mayo.

En conferencia, el secretario general
de la Sección 9 de la CNTE, Pedro
Hernández, enfatizó que las protestas en
la Ciudad de México continuarán y se
radicalizarán, pues no se les ha dado la
oportunidad de un diálogo directo con la
Presidenta y las mesas de trabajo con el
gobierno federal no han dado respuesta
favorable a sus peticiones.

"Clarificamos que los resultados de la
elección del Poder Judicial no son respon-
sabilidad de esta Coordinadora Nacional.
Nosotros no estamos llamando a votar o a
no votar, no somos corporativos. Cada
uno de nuestros compañeros tiene una

decisión y la va a ejercer en uno u otro
sentido.

"Queremos hacer énfasis en que no se
nos puede responsabilizar del fracaso de
una elección que no ha sido convocada en
los mejores términos y que recientemente
apenas están tratando de explicar de qué
se trata. No tenemos nosotros ninguna
responsabilidad en ese sentido y sí ten-
emos una opinión, y sí tenemos una posi-
ción, y sí la vamos a ejercer una vez que
nuestra Asamblea Nacional defina lo con-
ducente", enfatizó el profesor, director de
la escuela primaria Centauro del Norte.

Acusaron que, por su lucha, medios de
comunicación empezaron a criminalizar-
los por los bloqueos que han realizado en
avenidas principales del centro de la cap-
ital. Y, en este sentido, se disculparon con
los ciudadanos, pero amenazaron con que
el paro continuará.

Informaron que este sábado comuni-
carán su decisión respecto a levantar o no
el plantón, pero aseguraron que pueden
permanecer en el Zócalo por más de un
mes, así como lo hicieron en 2016, cuan-

do soportaron el paro laboral durante 124
días.

Asambleas decidirán el futuro
Los integrantes de la CNTE realizarán

este sábado su Asamblea Nacional
Representativa en la que resolverán si
mantienen o no el rechazo a la propuesta
del gobierno federal, boicotear las elec-
ciones del domingo para elegir a los inte-
grantes del Poder Judicial, así como la
decisión de levantar o no el plantón y las
movilizaciones a emprender en los próxi-
mos días.

La asamblea comenzará a las nueve de
la mañana y estará encabezada por los
secretarios generales del magisterio
disidente, y participarán principalmente
docentes de los bastiones de esta ala mag-
isterial, como Oaxaca, Guerrero,
Michoacán, Chiapas, Zacatecas y Ciudad
de México.

Ayer, en varias entidades se realizaron
asambleas locales para consultar a las
bases centistas si aprobaban o no la prop-
uesta del gobierno de la presidenta

Claudia Sheinbaum y si saboteaban los
comicios del 1 de junio. Al cierre de esta
edición, las asambleas en estados como
Guerrero, Chiapas y Oaxaca aún no con-
cluían.

"Se está sometiendo a consulta la prop-
uesta del gobierno. El día de mañana
[viernes] se estará definiendo por nuestros
compañeros de base y la respuesta segu-
ramente la tendremos el sábado", dijo
Filiberto Frausto Orozco, dirigente de la
Sección 34 en Zacatecas, en un encuentro
con medios al término de la Asamblea
Nacional.

En su oportunidad, Isael González,
dirigente de la Sección 7 de la CNTE en
Chiapas, enfatizó que sus demandas son
justas y que así lo ha reconocido el gob-

ierno federal.
"Nuestras demandas son justas. Y

aunque el gobierno federal lo ha recono-
cido, han iniciado una campaña de denos-
tación en todos los medios a su alcance
para decir muchas cosas: que tenemos un
buen salario, que gozamos de muchas
prestaciones, que ganamos 18 mil pesos y
todo eso es falso".

Este viernes, bajo las consignas
"¡Gobierne quien gobierne, los derechos
se defienden!", "¡Claudia decía, que todo
cambiaría, mentira, mentira, la misma
porquería!" y "¡Aquí y ahora, con la
Coordinadora!", los centistas realizaron
una marcha que partió del Ángel de la
Independencia y del Metro San Cosme y
que terminó en la Torre del Caballito.

No somos responsables
del fracaso electoral: CNTE

La Coordinadora aseguró que no es responsable del posible fracaso de los
comicios judiciales.

Acusan a Morena de controlar voto con “acordeones”

La titular de Bienestar giró órdenes a todas las áreas para asegurar el
cumplimiento de la normatividad electoral.
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La Asociación Nacional de
Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito del Poder Judicial de la
Federación (JUFED) exigió al gobier-
no federal suspender de forma inmedi-
ata las elecciones judiciales ante medi-
das dictadas por el Comité de Derechos
Humanos de la Organización de las
Naciones Unidas (ONU).

"La admisión del caso por parte del

Comité de Derechos Humanos de la
ONU confirma que existen indicios
graves y fundados de violaciones a los
derechos humanos de las y los juz-
gadores mexicanos, así como una pro-
funda afectación a la independencia
judicial, piedra angular del Estado
democrático de derecho", aseguró la
Jufed.

Explicó que el Comité ha solicitado
al Estado mexicano la adopción de
medidas de protección a favor de los

juzgadores, a fin de evitar cualquier
forma de intimidación o represalia por
su cooperación con el sistema interna-
cional de derechos humanos. Dicha
solicitud implica un reconocimiento
internacional de que el actual contexto
pone en riesgo inminente a quienes
integran el Poder Judicial mexicano.

En conjunto con el Instituto
Internacional de Responsabilidad
Social y Derechos Humanos (IRE-
SODH), la Jufed exigió al Estado mex-
icano la suspensión inmediata de las
elecciones judiciales derivadas de la
denominada "Comité de Derechos
Humanos" en tanto se sustancia el caso
ante el Comité de Derechos Humanos
de la ONU.

También exigió cumplir con las
medidas provisionales solicitadas por
el Comité, garantizando la protección
efectiva de las y los juzgadores.

"La comunidad nacional e interna-
cional está observando. Continuar con
este proceso, ignorando las recomenda-
ciones de los órganos internacionales,
constituiría una violación flagrante a
las obligaciones internacionales asumi-
das por México", aseveró en un comu-
nicado la Jufed.

Blindan  inmuebles por los comicios

Recibe Segob a misión de
observación de la OEA 
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A dos días de que se realice la elec-
ción judicial, la titular de la Secretaría de
Gobernación (Segob), Rosa Icela
Rodríguez, recibió a la Misión de
Observación Electoral de la
Organización de Estados Americanos
(OEA), encabezada por Heraldo Muñoz.

Ante esta reunión de trabajo en la que
se dialogó del proceso electoral, la secre-
taria de Gobernación indicó que esta

Misión atestiguará la "elección históri-
ca" al Poder Judicial.

La OEA destacó este encuentro al que
también asistieron el observador Ignacio
Álvarez Gussoni y Brenda Santamaría,
jefa de la sección de Observación
Electoral de la OEA.

La Misión de Observación Electoral
presenció el quinto simulacro del sis-
tema de Escrutinio y Cómputo, que se
utilizará a partir del 1 de junio a las
18:00 en los 300 Consejos Distritales.

En Guanajuato se instalarán 3,929
casillas para elegir ministros, mag-
istrados y jueces.

La oposición argumentó que la intervención de servidores públicos trans-
grede el artículo 134 constitucional.

Advirtieron que el paro iniciado el 15 de mayo continuará hasta
que el gobierno federal brinde una respuesta clara y directa.

Podrán votantes
de Guanajuato

llevar notas

Durante la reunión se abordaron los detalles del proceso electoral y el papel
de la observación internacional.

La asociación de jueces advirtió que ignorar las recomendaciones interna-
cionales sería una violación a compromisos de México.

Exige Jufed suspender  las elecciones del PJF
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El dato del día
A pesar de que el salario mínimo general se triplicó
de 2018 a la fecha, 83.9 millones de mexicanos
carecieron de ingresos suficientes para cubrir sus
necesidades básicas entre enero y marzo pasado.
Esta cifra equivale a 64.3% de la población nacional
y considera a las familias cuyo ingreso laboral fue
insuficiente para adquirir la canasta alimentaria
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10 centavos más Ciudad de México/El Universal.-                
En los primeros cuatros meses de 2025,

los ingresos por el cobro a las importa-
ciones presentó un aumento real anual de
47.6%.

Lo anterior, representó la mayor tasa
desde que se tiene registro, destacó la sec-
retaría de Hacienda y Crédito Público
(SHCP).

Al dar a conocer el Informe de las
Finanzas Públicas y la Deuda, explicó que
fue resultado de una mayor vigilancia adu-
anera, la fiscalización de plataformas digi-
tales y el efecto del tipo de cambio.

Se habían programado 46 mil 984 mil-
lones de pesos por impuestos a las
importaciones al cierre de abril, sin embar-
go ingresaron 56 mil 215 millones de
pesos.

Esto ayudó de alguna manera a que la
recaudación total tributaria tuviera un
aumento de 10.1% real anual, superando
en 84 mil millones de pesos lo previsto en
el programa.

Con ello, enfatizó la dependencia, se
logró el mejor desempeño para los ingre-
sos fiscales totales para un primer
cuatrimestre desde 2015.

Le siguió el cobro del IVA en importan-
cia considerando la tasa de crecimiento de
lo captado, con 13.9%, no vista desde 2020

con un monto de 537 millones 208 mil-
lones de pesos cuando se habían planeando
487 mil 639 millones de pesos.

Hacienda informó que lo obtenido por
medio del IVA se derivó en parte, por un
tipo de cambio más elevado, que aumentó
el valor en pesos de las importaciones.

Este rubro superó lo calendarizado en
50 mil millones de pesos.

Por su parte, la recaudación del

Impuesto Sobre la Renta (ISR) avanzó
9.5% real anual, en un entorno caracteriza-
do por las condiciones favorables para el
empleo, los salarios y la masa salarial,
señaló la SHCP.

El ingreso por este concepto fue 42 mil
millones de pesos superior a lo programa-
do al sumar un total de un billón 174 mil
840 millones de pesos frente a un billón
132 mil 541 millones de pesos que se
esperaban para el periodo referido.

En cambio lo cobrado por el Impuesto
Especial sobre Producción y Servicios
(IEPS) disminuyó 1% real anual, debido a
una reducción de 0.4% en el componente
de combustibles, como resultado de los
estímulos fiscales aplicados para estabi-
lizar los precios al consumidor.

De igual manera, los provenientes de la
venta de petróleo se redujeron 12.3% real
anual, principalmente por una menor
plataforma de producción de crudo.

Así, los balances fiscales se mantu-
vieron por debajo de lo previsto, ya que el
déficit presupuestario fue de 105 mil mil-
lones de pesos, menor al déficit programa-
do de 312 mil millones de pesos.

El balance primario presupuestario reg-
istró un superávit de 285 mil millones de
pesos, 174 mil millones por encima de lo
estimado.

Ciudad de México/El Universal.-

Una mujer presidirá la principal
institución del turismo a escala mundi-
al, pero no será la mexicana Gloria
Guevara Manzo, quien hace dos sem-
anas aseguró que era la única con votos
confirmados en todos los continentes.

Shaikha Al Nowais, candidata de
Emiratos Árabes Unidos, fue nombra-
da este viernes como la nueva secre-
taria general de ONU Turismo, antes
OMT, para el periodo de 2026 a 2029.

Guevara Manzo, exsecretaria de
Turismo federal y expresidenta del
Consejo Mundial de Viajes y Turismo,

fue derrotada en la votación de los 160
países representados que se celebró en
la ciudad de Segovia, España.

En una primera votación, la candi-
datura de Emiratos Árabes Unidos
logró 16 votos; la de Grecia, 11; la de
México, seis; y la de Ghana, dos, de
modo que únicamente pasaron a la
segunda vuelta las representantes emi-
ratí y griega, mientras que la mexicana
fue descartada en la primera ronda.

En la segunda votación, que fue ya
la definitiva, Emiratos Árabes Unidos
sumó 24 votos y Grecia se quedó con
los mismos 11, lo que confirmó el tri-
unfo de Al Nowais.

Ciudad de México/El Universal.-
Durante el cuarto mes del año se

generaron en México 165.8 mil
empleos en general, formales e infor-
males, revelan los datos publicados por
el Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

El número de desempleados llegó a
un millón 560 mil, con lo que la tasa de
desocupación con base en cifras deses-
tacionalizadas disminuyó de 2.62% en
marzo a 2.59% de la población
económicamente activa en abril.

Mientras que en el sector informal
se generaron 258.8 mil plazas durante
el mes pasado, en el formal se
perdieron 92.9 mil puestos, en línea
con los datos del IMSS, en donde se
registró la eliminación de 47.4 mil, en
este sentido, se puede inferir que se
recortaron empleos en otras áreas, tales
como trabajadores federales y estatales,

así como en el ejército.
En el sector agropecuario se crearon

431 mil plazas en abril; en la industria,
254 mil; y 8.3 mil más en sectores no
identificados. Por el contrario, en los
servicios se perdieron 528 mil plazas.

Por actividades específicas, dónde
más se crearon empleos fue en la man-
ufactura con 313 mil plazas; seguida
del comercio con 293 mil puestos; así
como servicios sociales donde se
abrieron 25 mil empleos en el cuarto
mes del año.

Por su parte, las actividades donde
más se perdieron empleos durante el
periodo de referencia, fueron: trans-
portes, comunicaciones, correo y alma-
cenamiento con la eliminación de 469
mil plazas; gobierno y organismos
internacionales 149 mil; y servicios
profesionales, financieros y corpora-
tivos con 139 mil menos.

Ciudad de México.-                           
El peso y la Bolsa Mexicana de

Valores (BMV) retrocedieron el
viernes arrastrados por un débil
entorno para los activos de riesgo,
después de que el presidente de
Estados Unidos, Donald Trump, acusó
a China de haber violado un acuerdo
sobre aranceles.

El peso cedió 8 centavos, al cerrar
en 19.39 unidades por dólar en opera-
ciones al mayoreo, de acuerdo con el
precio de cierre del Banco de México.
En la semana, la moneda mexicana se
replegó 15 centavos (0.81 por ciento),
aún así, en mayo acumuló un avance de
0.9 por ciento, su quinto mes consecu-
tivo de ganancias.

En el ánimo de los inversionistas
también pesó la decisión del jueves de
una corte estadounidense de restable-
cer los aranceles de Trump, un día
después que un tribunal de comercio
había ordenado bloquearlos.

El tipo de cambio se movió en un
rango máximo de 19.42 y un mínimo
de 19.36 unidades por dólar en un mer-
cado de alta volatilidad. La sesión estu-
vo marcada además por un esperado
reporte de la inflación PCE de Estados
Unidos, mientras que en México se
dieron a conocer cifras del mercado
laboral.

Por su parte, el dólar también cotizó
mixto, pero se anotó a una ganancia
mensual frente al yen, ya que los inver-
sores ven probable que los aranceles
comerciales se mantengan de alguna
forma en medio de la batalla judicial
del presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, por preservarlos.

La Bolsa Mexicana de Valores
(BMV) cayó 1.32 por ciento a 57 mil
841.69 puntos, su segunda jornada de

pérdidas después de haber avanzado en
la semana a sus máximos históricos.
No obstante, en mayo, sumó un
rendimiento de 2.8 por ciento, también
en su quinto mes continuo de ganan-
cias.

En Wall Street los principales
índices cerraron casi sin cambios el
viernes, no obstante, el Nasdaq y
Standard and Poor’s (S&P) 500 cer-
raron su mejor mes desde noviembre
de 2023; en el mes el Nasdaq ganó 9.5
por ciento, el S&P 500 se elevó 6.15
por ciento y el Dow Jones 3.95 por
ciento.

Las ganancias se registraron pese a
que mayo fue un mes volátil para la
renta variable, ya que las erráticas
políticas comerciales de Trump mantu-
vieron en vilo a los inversores, pero la
suavización de su postura arancelaria,

junto con resultados corporativos opti-
mistas y unos datos de inflación mod-
erados, ayudaron al S&P 500 a rebotar
desde sus mínimos de abril.

PRECIOS DE PETRÓLEO
CIERRAN A LA BAJA

Los precios del petróleo cayeron, en
medio de las expectativas de que la
Organización de Países Exportadores
de Petróleo y sus aliados (OPEP+)
decida aumentar la producción de
petróleo para julio por encima de las
previsiones anteriores.

El Brent perdió 25 centavos al cerrar
en 63.90 dólares; el estadounidense
WTI restó 15 centavos a 60.79 dólares;
la mezcla mexicana cedió 36 centavos
a 57.12 dólares el barril. En el mes, el
Brent sumó 1.23 por ciento; el WTI
ganó 4.43 por ciento y la mezcla mexi-
cana avanzó 2.83 por ciento.

Reportan la creación de 165.8 mil empleos durante abril

Por actividades específicas, dónde más se crearon empleos fue en la manufactura con 313 mil plazas; seguida del
comercio con 293 mil puestos; así como servicios sociales donde se abrieron 25 mil empleos en el cuarto mes del
año.

Al Nowais, primera mujer 
en encabezar ONU Turismo

En una primera votación, la candidatura de Emiratos Árabes Unidos logró
16 votos; la de Grecia, 11; la de México, seis; y la de Ghana, dos

Peso mexicano y bolsa caen por temores comerciales

El peso y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedieron el viernes
arrastrados por un débil entorno para los activos de riesgo

Aumenta 47.6% recaudación 
a las importaciones: SHCP

Es la mayor tasa desde que se tiene
registro



Redacción/Israel.-                                 

Israel arremetió el viernes contra el pre-
sidente francés, Emmanuel Macron, a
quien acusó de encabezar una "cruzada
contra el Estado judío", luego de que el
mandatario instara a los países europeos a
endurecer su postura hacia Israel si no
mejora la situación humanitaria en Gaza.

La cancillería israelí respondió con
dureza, calificando de “mentira descara-
da” la existencia de un bloqueo humanita-
rio.

“El presidente Macron prefiere recom-
pensar a los terroristas yihadistas con un
Estado palestino”, señaló el Ministerio de
Relaciones Exteriores de Israel, que inclu-
so ironizó con que el día nacional de
Macron “será el 7 de octubre”, en alusión
al ataque de Hamás que desató la actual
guerra. 

Israel levantó parcialmente la semana
pasada un bloqueo de más de dos meses
que restringía la entrada de ayuda humani-

taria a Gaza. 
A pesar de esa medida, la situación en

el enclave palestino sigue siendo crítica:
escasez de agua, alimentos, medicamentos
y combustible afectan a millones de civiles
tras casi 20 meses de enfrentamientos.

Macron, por su parte, ha intensificado
su respaldo a la causa palestina. 

El viernes, desde el foro de seguridad
Shangri-La Dialogue en Singapur, declaró
que la Unión Europea debe adoptar una
postura más firme con Israel si no se
observa una mejora humanitaria tangible
en Gaza. “Si abandonamos Gaza, perdere-
mos nuestra credibilidad”, advirtió.

El jefe de Estado francés también rei-
teró que el reconocimiento de un Estado
palestino no es solo un deber moral, sino
“una exigencia política”. 

Francia coorganiza con Arabia Saudita
una conferencia internacional en la sede de
la ONU en Nueva York, que busca reim-
pulsar la solución de dos Estados, rechaza-
da por el actual gobierno israelí.
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Revocan protección legal a
más de 500 mil migrantes

Redacción/Estados Unidos.-                                

La Corte Suprema de Estados Unidos
despejó el viernes el camino para que el
gobierno del presidente Trump retire pro-
tecciones legales temporales a cientos de
miles de migrantes, al revocar una orden
judicial que impedía la medida. 

Con esta decisión, cerca de un millón
de personas podrían quedar expuestas a la
deportación.

La decisión del máximo tribunal afec-
ta directamente a más de 500 mil personas
originarias de Cuba, Haití, Nicaragua y
Venezuela, quienes estaban amparadas
por el permiso humanitario temporal. 

La medida se suma a una previa reso-
lución que permitió revocar el estatus de
unos 350 mil migrantes venezolanos.

La Corte no ofreció una explicación
detallada en su resolución, como suele
ocurrir en casos de emergencia. 

No obstante, las juezas Ketanji Brown
Jackson y Sonia Sotomayor expresaron
su disenso público por los efectos poten-
cialmente devastadores para las comu-
nidades migrantes.

El gobierno de Trump apeló con carác-
ter de urgencia luego de que un juez fed-
eral en Boston bloqueara su intento de
poner fin al programa. 

Según el Departamento de Justicia, las
protecciones humanitarias fueron creadas
como medidas temporales, y el
Departamento de Seguridad Nacional
tiene la autoridad para retirarlas sin inter-
ferencia judicial.

Karen Tumlin, directora del Justice
Action Center, calificó la decisión como
una "luz verde" para deportaciones masi-
vas. “No puedo exagerar lo devastador
que es esto... le permite al gobierno de
Trump desatar un caos generalizado”,
advirtió.

La jueza Jackson alertó que esta

decisión hará que “las vidas de medio
millón de migrantes se desmoronen”
antes de que se resuelvan los argumentos
legales. 

Recordó que la jueza Indira Talwani ya
había advertido que retirar las protec-
ciones de forma anticipada forzaría a los
migrantes a abandonar el país o
enfrentarse a perderlo todo.

Aunque el fallo de la Corte no es defi-
nitivo, implica que las protecciones no
estarán vigentes durante el proceso legal,
el cual vuelve ahora al Tribunal Federal
de Apelaciones del Primer Circuito en
Boston. 

Talwani había permitido la revocación,
pero caso por caso, algo que la adminis-
tración Trump consideró inviable.

Los abogados de migrantes sostienen
que esta es la mayor revocación masiva
de permisos humanitarios en la historia
moderna de Estados Unidos. 

El gobierno de Trump argumentó que
el permiso fue otorgado en bloque y no
requiere una terminación individualizada,
lo que ralentizaría sus planes de
deportación.

La decisión también podría impactar
casos relacionados con otros beneficiarios
del permiso humanitario, como afganos,
ucranianos y menores centroamericanos.

Cabe mencionar que durante el
mandato del demócrata Joe Biden amplió
significativamente el uso de este mecanis-
mo, beneficiando a más de 500 mil per-
sonas desde 2022.

Organizaciones defensoras de migrantes advirtieron que el fallo desatará un
“caos generalizado” en las comunidades migrantes.

El anuncio ocurre tras el levantamiento de un bloqueo judicial a gran parte
de la agenda comercial del mandatario.

Confirma Ucrania asistencia a negociaciones de paz

Redacción/Ucrania.-                                

Ucrania está dispuesta a retomar las
negociaciones directas de paz con Rusia
el próximo lunes en Estambul, según
anunció Andrii Yermak, principal asesor
del presidente Volodymyr Zelensky. 

La declaración se da tras días de incer-
tidumbre sobre la participación ucraniana
en la reunión convocada por Moscú.

Sin embargo, las autoridades ucrani-
anas condicionaron su asistencia a la
recepción previa de un borrador por parte
del Kremlin que detalle su posición sobre
el posible fin del conflicto bélico, que ya
supera los tres años. 

“Queremos participar en una discusión
constructiva. Es importante recibir el bor-
rador de Rusia”, puntualizó Yermak en un
comunicado.

Ucrania y sus aliados occidentales han
acusado a Moscú de alargar deliberada-
mente las negociaciones, mientras intenta
avanzar militarmente sobre el terreno.

Estados Unidos y la Unión Europea
presionan por un alto al fuego inmediato
y sin condiciones, una propuesta que Kiev
acepta pero que el Kremlin sigue evalu-
ando con cautela.

El viceministro de Exteriores ucrani-
ano, Andrii Sybiha, reafirmó que Kiev
espera claridad por parte de Rusia antes
de sentarse a negociar. 

En una rueda de prensa junto a su
homólogo turco, Hakan Fidan, señaló:
“Queremos terminar esta guerra este año.

Estamos dispuestos a discutir un cese
del fuego, sea por 30, 50 o 100 días”.

Sybiha y Fidan no descartaron una

posible futura reunión entre los presi-
dentes Zelensky y Vladimir Putin, con la
posible participación del presidente de
Estados Unidos, Donald Trump. 

Fidan subrayó que este nuevo impulso
diplomático en Estambul podría “coro-
narse” con ese encuentro de alto nivel.

Desde el Kremlin, el portavoz Dmitry
Peskov confirmó que una delegación rusa
participará en la segunda ronda de nego-
ciaciones el 2 de junio. 

Por su parte, el ministro ruso de
Relaciones Exteriores, Sergei Lavrov,
adelantó que Rusia presentará un docu-
mento para abordar las “causas funda-
mentales” del conflicto.

El ministro de Defensa de Ucrania,

Rustem Umerov, insistió en que las nego-
ciaciones serían “vacías” si Rusia no
especifica sus condiciones. 

Añadió que él ya entregó personal-
mente al lado ruso un documento con la
posición oficial de Ucrania.

La última ronda de negociaciones
entre ambas naciones tuvo lugar el 16 de
mayo en Estambul. 

Aunque no se alcanzaron acuerdos
sustanciales, permitió el mayor intercam-
bio de prisioneros desde el inicio de la
guerra, con 1,000 cautivos liberados por
cada bando. 

Turquía considera ese resultado un
indicio esperanzador para futuras conver-
saciones.

Arremete Israel contra Macron

Redacción/Estados Unidos.-                                

El presidente Donald Trump anunció
el viernes que los aranceles a las importa-
ciones de acero en Estados Unidos se
incrementarán del 25 al 50%, como parte
de una nueva estrategia para fortalecer la
industria siderúrgica nacional. 

El anuncio lo realizó durante un mitin
en una planta de U.S. Steel en Pittsburgh,
Pensilvania, uno de los estados clave en la
campaña presidencial.

“Vamos a subir del 25% al 50% los
aranceles sobre el acero en los Estados
Unidos, lo que asegurará aún más la
industria en el país”, expresó. 

Señaló que había considerado un
aumento al 40%, pero ejecutivos del sec-
tor lo persuadieron para elevarlo al 50%.

El incremento arancelario ocurre un
día después de que una Corte de
Apelaciones levantara el bloqueo parcial
del Tribunal de Comercio Internacional a
buena parte de la política arancelaria. 

Aunque este fallo no afectaba directa-
mente al acero, sí liberó otras medidas
comerciales implementadas en abril.

Entre esas políticas destacan un aran-
cel global del 10% a casi todos los socios
comerciales de Estados Unidos, así como
los denominados “aranceles recíprocos”,
que variaban por país según el déficit

comercial y volumen de intercambio.
Estas medidas permanecían conge-

ladas hasta julio, a la espera de negocia-
ciones bilaterales.

En el acto en Pittsburgh, Trump tam-
bién celebró la reciente alianza entre la
acería japonesa Nippon Steel y la esta-
dounidense U.S. Steel, aprobada el 23 de
mayo. 

Aseguró que la colaboración permitirá
que U.S. Steel “siga siendo una empresa
americana” y destacó los vínculos
diplomáticos con Japón.

“Japón ha sido un gran amigo durante
mis años como presidente”, subrayó. Su
discurso estuvo dirigido a proyectar una
imagen de recuperación económica y
control industrial en vísperas de las elec-
ciones.

El asesor presidencial Andrii Yermak exigió que Moscú entregue un borrador
con su postura antes de iniciar el diálogo.

Advierte EU que China se prepara para alterar el equilibrio de poder en Asia

La cancillería israelí negó la existencia de un bloqueo humanitario en la
Franja de Gaza.

Aumenta Donald Trump los
aranceles al acero al 50%

La Corte Suprema de Estados Unidos permitió al gobierno del
republicano revocar las protecciones a los indocumentados

de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela.

Redacción/Estados Unidos.-                                

El jefe del Pentágono, Pete Hegseth,
lanzó este sábado una severa advertencia
sobre las ambiciones militares de China,
al señalar que Pekín se está "clara y creí-
blemente preparando para usar la fuerza"
con el fin de modificar el equilibrio de
poder en la región del Indo-Pacífico.

Durante su intervención en el foro de
seguridad Shangri-La Dialogue en
Singapur, Hegseth enfatizó que la amena-
za es “real” y podría ser “inminente”.

El secretario de Defensa afirmó que el
objetivo de China es “dominar y contro-
lar” Asia, y alertó sobre las implicaciones
geopolíticas de sus acciones. 

Dejó claro que Estados Unidos “no
busca un conflicto con la China comunis-
ta”, también recalcó que Washington “no
será expulsado de esta crítica región”. 

Hegseth sostuvo que Pekín está alte-
rando el statu quo en la región a través de
acciones en el mar de China Meridional y
en torno a Taiwán. 

"No podemos mirar a un lado e igno-
rarlo", advirtió. 

Según el funcionario, la agresiva pos-
tura china requiere una respuesta unifica-
da de las democracias del Indo-Pacífico
para preservar la estabilidad.

El titular del Pentágono subrayó que
las maniobras chinas en torno a Taiwán
son constantes y preocupantes. 

“China acosa a Taiwán cada día. Es
público”, dijo Hegseth, al reiterar a una
posible invasión a la isla para 2027.

Al presentar la estrategia de defensa
estadounidense en Asia, Hegseth lamentó
la inusual decisión del ministro de
Defensa chino, Dong Jun, de no asistir al
foro. 

“De hecho, nosotros estamos aquí esta
mañana, y alguien no está”, expresó, sin
mencionarlo directamente, pero dejando
claro su mensaje a Pekín.

El Shangri-La Dialogue reúne a minis-
tros de Defensa y altos funcionarios de
seguridad de todo el mundo y ha servido
de plataforma para discutir la creciente
tensión entre China y Estados Unidos. 

Durante el foro Shangri-La Dialogue en Singapur, Hegseth afirmó que Pekín
busca dominar Asia y alterar el equilibrio de poder.

Una industria siderúrgica

fuerte no es solo una 

cuestión de dignidad, 

prosperidad y orgullo. Es,

sobre todo, una cuestión 

de seguridad nacional”

Donald Trump

“

Turquía propuso una futura cumbre entre los mandatarios Zelensky, Putin, junto con el
estadounidense Donald Trump si las actuales negociaciones avanzan.
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La idea es con esto reducir los tiempos de atención.

Se tendrá coordinación con los tres órdenes gubernamentales para
garantizar que el proceso electoral continúe con cero incidentes

Desplegará Fuerza Civil 3 mil
elementos para la Elección Judicial

Se reporta el INE listo en NL
para la elección de mañana

Gerardo Escamilla explicó a detalle lo sucedido en el mes de mayo

Consuelo López González.

Tras la solicitud del Instituto Na-

cional Electoral para vigilar la

Elección Judicial, Fuerza Civil de-

splegará un total de 3 mil elemen-

tos el próximo domingo 1 de junio.

El Titular de Fuerza Civil, Ger-

ardo Escamilla Vargas, explicó que

se tendrá coordinación con los tres

órdenes gubernamentales para

garantizar que el proceso electoral

continúe con cero incidentes. 

“Vamos a tener alrededor de 3

mil elementos de Fuerza Civil

apoyando las tareas de vigilancia, a

las que se suman elementos de las

policías municipales, así como la

Guardia Nacional quienes estarán

también al pendiente de este pro-

ceso", mencionó el funcionario es-

tatal.

“Esperamos tener una jornada sin

incidentes y estaremos al pendiente

de las solicitudes que nos hagan las

autoridades electorales”.

El llamado a la población es a

denunciar cualquier irregularidad o

incidente a los números 089 y 911.

En rueda de prensa  Nuevo León

Informa, Escamilla Vargas presentó

también los resultados de la estrate-

gia de seguridad que mantiene una

tendencia a la baja en el delito de

homicidio, el cual disminuyó un 68

por ciento durante el mes de mayo 

Aunado a lo anterior, resaltó la

reducción de homicidios de enero a

mayo de este año frente a 2024 en

los municipios de Pesquería, que

registró 31 casos menos; Juárez, 45;

García, 42; y Guadalupe, 46. 

Detalló que el Operativo Muralla

se activó en tres ocasiones, lo-

grando la detención de 134 per-

sonas, y el aseguramiento de 30

armas de fuego y 40 vehículos, uno

de ellos con blindaje artesanal. 

Por último, respecto al Grupo de

Coordinación Metropolitana,

destacó  332 aprehensiones, 86 de

generadores de violencia,  así como

39 armas de fuego y 44 vehículos

decomisados.

El Instituo Nacional Electoral hizo la solicitud para la vigilancia de todo el proceso.

César López

A horas de que comience la jor-

nada electoral de la Elección Judi-

cial 2025, el Instituto Nacional

Electoral en Nuevo León se reportó

listo para celebrar el proceso.

Olga Alicia Castro Ramírez,

presidenta del Consejo Local, invitó

a la ciudadanía a que acuda a su

casilla a votar el próximo domingo

1 de junio, a partir de las 8:00 y

hasta las 18:00 horas. 

Además, la presidenta del Con-

sejo Local expresó que el fun-

cionariado designado para las 3 mil

570 mesas directivas de casilla sec-

cional ya está preparado para re-

alizar sus tareas durante la jornada

electoral, gracias al esfuerzo de 919

personas Capacitadoras Asistentes

Electorales y 153 personas Supervi-

soras Electorales, responsables de

entregarles sus nombramientos, ca-

pacitarles, así como organizar prác-

ticas y simulacros. 

“Quiero agradecer a las personas

que han aceptado este nom-

bramiento; creo que es una honrosa

función que no deja de ser compleja,

novedosa y además muy deman-

dante, porque es un día muy intenso

de atener a sus vecinos, de orientar-

les, de velar por el orden y garanti-

zar la legalidad y la máxima certeza

en la recepción y cómputo de los

votos”, mencionó.

Asimismo, pidió al funcionariado

de casilla que durante la jornada

electoral cumplan con la en-

comienda que el país les está dando

para participar en esta elección

histórica. 

Tienen ya todo preparado para una exitosa elección

Alberto Medina Espinosa

De nueva cuenta y como una historia

sin fin, autoridades judiciales locales

optaron por aplazar de nueva cuente la

audiencia en contra de Damazo “N”, en-

trenador de gimnasia acusado de violar

a 16 menores de edad.

Y es que este viernes la audiencia en

contra de Damazo "N" fue diferida, por

lo que los abogados de Damazo "N" ar-

gumentaron no tener conocimiento de la

acusación en contra del entrenador de

gimnasia del INDE a quien se le acusa

de los delitos de corrupción de menores

y atentados al pudor, por este motivo un

juez de control difirió la audiencia pro-

gramada para este viernes.

Dicho ello, esta sería la cuarta car-

peta abierta en contra del ex entrenador

del Klass Gym mencionó el abogado de

las víctimas Alejandro Romano.

Por lo que el jurista agregó que: “La

parte defensora desde hace 20 días so-

licitaron conocer las acusaciones, pero

al presentarse ante la autoridad negaron

tener conocimiento de la misma”.

“En esta nueva carpeta se busca dar

seguimiento a la afectación de una gim-

nasia que cuando tenía 11 años presun-

tamente fue afectada por su entrenador,

hechos registrados desde el 2014 y hasta

el 2019”.

Es de citar que la audiencia de hoy

fue programada para el 5 de junio, en

tanto otra, que también fue diferida el

pasado 28 de mayo se realizará el 4 de

junio.

De acuerdo con la Fiscalía General

de Justicia de Nuevo León de las 13

acusaciones, siente podrían ser judicial-

izadas en las próximas semanas.

Como parte de esta situación esta se-

mana el Fiscal General de Justicia de

Nuevo León, Javier Flores Saldívar,

desmintió públicamente que las vícti-

mas del exprofesor de gimnasia Damazo

"N" hayan retirado sus denuncias por

delitos sexuales.

Las declaraciones del fiscal surgen en

respuesta a versiones difundidas por la

defensa del imputado, quien aseguró

que algunas de las víctimas habían de-

sistido de los señalamientos.

Por lo que Damazo "N", quien fue

detenido el pasado 24 de abril, per-

manece en prisión preventiva y ya fue

vinculado a proceso por delitos como

violación equiparada y atentados al

pudor.

De nuevo aplazan la audiencia
contra Damazo ‘N’

Hubo protesta afuera de tribunales

Consuelo López

Aunque mayo cerrará como el mes más
bajo en materia de homicidios; la lib-
eración de seis generadores de violencia
por jueces federales provocó un incre-
mento en el promedio diario de ejecu-
ciones en los últimos días, advirtió Gerardo
Escamilla Vargas, titular de Fuerza Civil.

En rueda de prensa, al término de la
Mesa de Construcción de la Paz; el fun-
cionario estatal indicó que Nuevo León
presenta una reducción de alrededor del 68
por ciento en este delito, pero pudo ser
mayor.

Ante ello, el Grupo de Coordinación en
Seguridad llamó al Poder Judicial de la
Federación a revisar este tipo de criterios
que dejan en libertad a los delincuentes.

“Se tuvieron unas resoluciones que

fueron debatibles por parte del Poder Judi-
cial de la Federación y hacemos un lla-
mado a los jueces federales para que nos
apoyen con este tipo de criterios…que se
sumen a mejorar los índices delictivos en
México y sobre todo en Nuevo León", ex-
ternó.

"Estas liberaciones, en nuestra opinión,
han generado el alza delictiva en el delito
de homicidios en los últimos días, la cual
estamos tratando de contener".

“Fuerza Civil a finales del mes de abril
realizó la detención de más de seis obje-
tivos prioritarios, personas generado-
ras de violencia, y existieron diversos
criterios que están siendo debatibles
y que estoy seguro que vamos a lograr
en apelación revertir, que liberaron a
estas personas", puntualizó.

Atribuyen últimas ejecuciones a liberación
de generadores de violencia

Consuelo López González

Para reducir los tiem-
pos de atención; el Gober-
nador Samuel García
Sepúlveda entregó ayer
165 unidades de
maquinaria especializada
a Servicios de Agua y
Drenaje de Monterrey.

De visita en la Planta
Potabilizadora San
Roque, en el municipio de
Juárez; el mandatario es-
tatal realizó la entrega de

camionetas, camiones de
volteo, cargadores
flotantes, retroexcavado-
ras, bulldozers y grúas
titán, entre otros.

Acompañado de Juan
Ignacio Barragán Villar-
real, director de la paraes-
tatal, y el Alcalde Félix
Arratia, señaló que a di-
ario se reciben entre 300 y
350 reportes, la mayoría
por fugas y problemas con
medidores.

"Arrancamos este año

muy motivados en materia
de agua, las presas llenas
y estamos reequipando
Agua y Drenaje”, aseveró.

El mandatario estatal
resaltó que a tres años de
gobierno y tras superar la
peor crisis de agua de la
historia; Nuevo León está
en “la gloria” en materia
hídrica.

Indicó que su gobierno
invirtió ya más de 30 mil
millones de pesos en este
rubro, una cifra

histórica.
"La Ciudad de Mon-

terrey, pues hoy, aunque
tiene carencias, aunque
tiene y las reconocemos,
comparado con el país,
estamos en la gloria", re-
firió.

"En materia de agua,
no les miento, el Estado
ha invertido de manera
histórica más de 30 mil
millones de pesos, nunca
había habido esa canti-
dad".

Entrega Samuel 165 unidades de maquinaria para AyD

Esta sería la cuarta carpeta abierta al ex instructor de gimnasia



Quieran o no, las lluvias registradas ayer
sorprendieron a propios y extraños como
suele suceder ante la presencia e èstos fenò-
menos.

De ahì que en algunos sitios hubo severos
encharcamientos e inundaciones que dejaron
vehìculos varados, remolcados con grùa.

Ademàs de domicilios afectados por el alto
nivel del agua que se acumulò en

lgunos sectores, asì como fallas en el servi-
cio de luz.

Por lo que a ello, habrìa que agregarle entre
otras cosas, el paso de menos camiones que
fue reportado por usuarios en redes sociales.

Y, como consecuencia de ello largas filas de
pasajeros que como siempre pasaron las de
Caìn, buscando opciones o con largas filas.

Como si tuviera pacto con el Dios Tlàloc,
para secundar sus afirmaciones, Samuel
Garcìa Sepùlveda destacò las bondades con
que se vive en Nuevo Leòn.

De modo que, ante la presencia de las lluvias
en evento de Agua y Drenaje, el ejecutivo
estatal, subrayò con todas las letras que
''estamos en la gloria'' en materia hìdrica.

Por lo que se ganò el aplauso del respetable
y en redes sociales, del mismo modo, no fal-
taron los elogios dàndole la razòn por la cap-
taciòn que destacan las presas.

Gerardo Escamilla, seceretario de seguridad
pùblica en Nuevo Leòn fue claro y preciso al
hablar sobre el incremento de homicidios en
la entidad.

Pues atribuyò ello, a la liberaciòn de genera-
dores de violencia por parte de jueces federa-
les y que es una cuestiòn que se ha vuelto
recurrente.

De modo que, habrà que considerar las afir-
maciones del jefe policiaco que trabaja de
manera coordinada con los tres niveles de
gobierno.

Y, que como dice la raza, para asegurar lo
que dice, debe tener los pelos de la burra en la
mano, pues tiene sus nùmeros.

Quièn sabe còmo se pongan las cosas, pero
en la escuela Josefa Ortiz de Domìnguez sus
directivos se  encuentran en el ojo del
huracàn.

Padres de familia y de la mesa directiva ya
traen severos señalamientos contra su director
Eduardo Vega y jefe de zona Manuel
Gonzàlez.

Desde luego el asunto està que arde, si se
toma en cuenta que se siguen promoviendo
actividades extra escolares y seguiràn las pro-
testas.

De modo que a parar oreja, toda vez que los
''convivios'' a costa de las cuotas escolares lle-
van dedicatoria y marca polìtica.

Genaro Leal Cavazos, lìder de la Federación
de Trabajadores de Sindicatos Autónomos,
tuvo buen poder de convocatoria. Recibió a la
Ministra Ana Margarita Ríos Farjat como
invitada de honor, quien ofreciò una conferen-
cia sobre la situaciòn del sistema judicial
federal en Mèxico.

Esto en el marco del Congreso Nacional de
las Comisiones de Capacitaciòn,
Adiestramiento y Productividad.

Durante su intervenciòn, la Ministra, quien
decidiò no participar en la contienda para
integrar el nuevo Poder Judicial este domingo,
compartiò sus reflexiones con los miembros
de los sindicatos afiliados a esta organizaciòn
de corte nacional.

Sábado 31 de mayo del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que de nuevo aplazaron la audiencia en

contra del ex instructor de gimnasia 
acusado de violación


“Hacemos un llamado a los jueces

federales para que nos apoyen con este
tipo de criterios…que se sumen a 

mejorar los índices delictivos” 

Que el Instituto Nacional Electoral se
reportó listo para la Elección Judicial

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Gerardo
Escamilla

Consuelo López González                 

Al calificarla como una pro-
blemática de atención primordial;
el Gobierno de Nuevo León traba-
ja en el combate de las adicciones
y el consumo de sustancias tóxi-
cas.

A través de la Secretaria de
Salud en el Estado, con la partici-
pación de autoridades federales y
municipales, se busca rescatar a
los jóvenes de este tipo de conduc-
tas nocivas y brindarles oportuni-
dades de estudio y desarrollo.

Alma Rosa Marroquín
Escamilla, titular del área, indicó
que las estrategias de prevención y
tratamiento a la dependencia a
algún tipo de droga, son parte de la
agenda que la Secretaría de Salud
atiende mediante el  Consejo
Estatal contra las Adicciones
(CECA NL).

En sesión ordinaria de este
Consejo, los integrantes revisaron
avances y retos en el estableci-
miento de estrategias coordinadas
más efectivas. 

“Desde los diferentes sectores
podemos vincularnos para que este
esfuerzo que se está realizando
pueda ser mucho más coordinado y
tenga un impacto superior en la
población”, resaltó Marroquín
Escamilla.

“Todos coincidimos en que es
una de las problemáticas más
importantes si consideramos el
estado de bienestar físico emocio-

nal y social como la definición de
salud, las adicciones son un pro-
blema de salud pública importante,
esa dimensión le debemos de dar”. 

Por ello y para reforzar las
acciones en torno a esta problemá-
tica de salud, refirió, aprobaron
integración de la Secretaría de
Igualdad e Inclusión como nuevo
integrante del Consejo.

Su titular, Martha Herrera
González, fungirá como vocal del
organismo.

“Somos corresponsables de
aportar ese granito de arena en
mejorar estos ambientes o cómo
podemos impactar en las comuni-
dades para para que los entornos
sean saludables, cómo cambiar la
cultura de la población y cómo
podemos llegar desde el fondo a
transformar a una sociedad, ese es
el gran reto, y es el gran compro-
miso de que Nuevo León se con-
vierta en el mejor lugar para nacer,
crecer, educarse, y vivir, y creo que
todos tenemos mucho que apor-
tar”, aseveró Marroquín Escamilla. 

La supervisión a establecimien-
tos que brindan tratamiento, estu-
dios y análisis sobre el consumo de
drogas como la marihuana, fueron
parte de los puntos a abordar.

Asimismo, revisaron las activi-
dades realizadas para el fomento y
prevención de adicciones a drogas,
alcohol, tabaco, juego y dispositi-
vos digitales, y estudios y análisis
de la legislación del consumo.

Previene NL conductas antiso-
ciales y delictivas 

En un acción adicional,  la
Secretaría de Igualdad e Inclusión
previene conductas antisociales o
delictivas en su red de Centros de
Atención Integral para
Adolescentes.

Denominados Caipas, ofrecen a
los jóvenes una alternativa para
armar  un proyecto de vida en el
que puedan desarrollarse plena-
mente.

Martha Herrera González,
Secretaría de Igualdad e Inclusión
en el Estado, destacó la importan-
cia de prevenir que, por circuns-
tancias adversas, tomen una deci-
sión incorrecta y se sumen a las
filas de la delincuencia..

“Lo que queremos a través de
CAIPAS, estos Centros de
Atención Integral para
Adolescentes, es apoyarlos de
manera multidisciplinaria”, expu-
so.

“En estos Centros que ustedes
participan los estamos apoyando
de diferentes formas y eso es lo
que queremos, estar cerca de uste-
des, de las familias para poder
todos lograr esta gran aspiración
que tenemos de que Nuevo León
sea el mejor lugar para vivir”.

Están dirigidos a  adolescentes
mayores de 12 años y menores de
18 años, que incurran en una falta
administrativa o están sujetos a
una investigación o procedimiento

judicial que no amerita su priva-
ción de la libertad en un centro
penitenciario.

Lo anterior a fin de evitar la
repetición de su conducta delicti-
va. 

Tras su paso por los CAIPAS,
dijo, todos han podido reinsertarse
en la vida escolar o bien integrarse
al mundo laboral.

Psicoterapia individual o gru-
pal, mentorías; inserción educativa
para su continuidad formativa y de
oficios; orientación vocacional,
servicios comunitarios, talleres
socioculturales y deportivos, taller
de prevención de riesgos en redes
sociales; son algunos de los servi-
cios que se ofrecen.

Además de valoración médica,
psicológica, psiquiátrica y social;
prevención de adicciones, talleres
para habilidades parentales, orien-
tación familiar, taller de equidad
de genero, taller de cultura de la
legalidad, asesoría legal, encuentro
intergeneracional, jornada de inte-
gración familiar por la paz.

Inclusive el seguimiento de
casos a través de las visitas domi-
ciliarias.

“La atención terapéutica se
extiende a los padres de familia e
integrantes del núcleo familiar”.

“En este proceso se tiene el
acompañamiento de los padres de
familia o tutores, se trabaja con
ellos y se les imparte un taller de
padres por lo menos una vez al mes
para que tengan las herramientas
necesarias para saber cómo tratar
ciertas circunstancias que enfren-
tan los jóvenes”.

Estado y municipios trabajan de
la mano con la organización de la
sociedad civil, Supera.

Participan también las
Secretarías de Educación, Salud,
Economía y Trabajo, así como por
el Instituto para la Cultura Física
de Nuevo León, el Instituto de la
Juventud, DIF Nuevo León,  Casa
MI Ángel, Vida y Familia, y
Centros de Integración Juvenil.

Los espacios se encuentran ubi-
cados en los municipios de
Allende, Apodaca, Cadereyta, El
Carmen, Escobedo, García, Gua-
dalupe, Juárez, Montemorelos,
Monterrey, Pesquería, San Nico-
lás, Santa Catarina y San Pedro.

Para mayor información, visitar
la Subsecretaría de Prevención y
Seguridad Humana en 

Modesto Arreola 1014 oriente,
entre Platón Sánchez y Diego de
Montemayor,  al centro de
Monterrey, o bien llamar al teléfo-
no 8120332000.

Trabaja el Estado en el
combate a las adicciones

Se atienden todo tipo de adicciones entre gente de diversas edades que van desde menores de edad hasta adultos.

Las acciones se hacen en conjunto con los diversos municipios en la entidad
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Para celebrar juntos el Día

Mundial de la Bicicleta, los

Municipios de Monterrey y San

Pedro Garza García invitaron a

la comunidad a participar en

una actividad deportiva y recre-

ativa que une a ambas ciu-

dades.El próximo domingo 1 de

junio, los tradicionales espacios

recreativos de San Pedro de

Pinta y Vía Deportiva

Monterrey se conectarán en un

gran circuito de 32 kilómetros

que irá desde la Rotonda de las

Calzadas, en San Pedro, al

Parque España, en Monterrey.

Las autoridades de los dos

municipios informaron que la

jornada se llevará a cabo de

6:30 a 10:30 horas y estará

abierta a toda la ciudadanía que

desee rodar, correr o simple-

mente caminar, en un ambiente

100 por ciento familiar, seguro e

incluyente.

En este sentido, extendieron

esta invitación para promover el

uso de la bicicleta, la movilidad

activa y el disfrute del espacio

público como herramientas para

fortalecer la salud, la conviven-

cia y el amor por nuestras ciu-

dades.

La ruta, a lo largo de la

Calzada San Pedro y las

avenidas Morones Prieto y

Constitución, está señalizada y

contará con la supervisión de

autoridades de las áreas de

Movilidad y Vialidad de los dos

municipios.

Vive tu ciudad y únete a

esta celebración que conec-

ta a San Pedro y Monterrey

a través del deporte y la

comunidad. 

Celebran juntos Monterrey y SP el día Mundial de la Bicicleta

En busca de crear la nueva

Ley que Regula la Imagen

Institucional de los Poderes

Públicos del Estado, la

Diputada local del PRI,

Armida Serrato Flores, pre-

sentó una iniciativa, con la

finalidad de evitar el uso par-

tidista de los colores en la

propaganda y los programas

sociales de las administra-

ciones públicas.

Serrato Flores destacó que

la regulación de la imagen

institucional de los entes

públicos surge de la necesidad

de obviar gastos innecesarios

en la remodelación de edifi-

cios públicos y cambios de

imagen en programas y

vehículos oficiales a nivel

estatal y municipal.

La iniciativa presentada

por la legisladora local del

PRI se compone de 6 capítu-

los, 20 artículos y 3 transito-

rios.

“Con esta iniciativa se

busca evitar, a través de una

ley, el uso político de los col-

ores en la identidad institu-

cional, y que esa imagen insti-

tucional de gobierno del esta-

do, municipios o los poderes,

sea sobre colores blanco,

negro o gris y en sus difer-

entes tonalidades”, señaló.

“Se plantea estandarizar los

elementos gráficos utilizados

por los entes públicos, lo que

permitiría evitar el uso políti-

co de la identidad institu-

cional, reducir costos en cam-

bios innecesarios de imagen,

y garantizar la continuidad en

la percepción ciudadana de las

dependencias estatales y

municipales”, enfatizó. (ATT)

Busca GLPRI evitar el uso de colores partidistas en programas

Los trabajos de desazolve

que se realizan en todos los

ríos y arroyos que cruzan la

zona urbana del municipio

fueron supervisados por el

alcalde de Santiago, David

de la Peña Marroquín, como

parte de la preparación a la

temporada de huracanes que

inicia este domingo 1 de

junio y que se pronostica

intensa.

En busca de ampliar la

capacidad hidráulica de los

cauces y reducir la posibili-

dad de desbordamientos e

inundaciones en caso de llu-

vias intensas, la maquinaria

de la Secretaría de Servicios

Públicos, a cargo del

Secretario Jorge Alberto

Espronceda Tamez, retiran

maleza y azolve.

“En esta temporada de

ciclones y huracanes, que

prácticamente está

empezando, estamos hacien-

do una labor en todos los

ríos, arroyos y retornos sub-

terráneos de la Carretera

Nacional, para desazolvar-

los y estar preparados para

las fuertes lluvias”, señaló.

Durante un recorrido por

los trabajos en el Arroyo

Los Mimbres, en El Barrial,

junto al Secretario de

Servicios Públicos destacó

"vamos  a seguir trabajando

para tener a toda nuestra

gente segura y todos nue-

stros cruces y caminos en

buen estado”.

Además de Los Mimbres,

entre los cauces a

desazolvar están el Río

Escamilla, el Arroyo Los

Puercos y los canales de

escurrimiento junto a los

retornos a desnivel en la

Carretera Nacional.

Cabe destacar, que la

temporada de huracanes

para el Océano Atlántico,

que inicia el 1 de junio y

termina el 30 de noviembre,

se pronostica un 60 por

ciento de probabilidad de

que sea una temporada más

activa de lo normal, con la

posibilidad de hasta 17 for-

maciones de tormentas trop-

icales y huracanes.

Ayer fue la celebración en todo el mundo del mencionada medio de transporte y recreativo.

Nuevo León estrenó este

viernes la nueva División

Ambiental de Fuerza Civil con la

detención de uno de los jóvenes

que privaron de la vida a un cani-

no, en el municipio de Sabinas

Hidalgo.

Glen Villarreal Zambrano,

director de Parques y Vida

Silvestre, informó la captura de

Honorio “N”, uno de los partici-

pantes en el acto de crueldad ani-

mal realizado la noche del jueves.

Asimismo, indicó que están

en proceso de detener a un segun-

do, identificado como Abraham

“N”, menor de edad con ubi-

cación ya conocida; y en busca

de otros dos sospechosos que

huyeron de la entidad.

“División Animal arribando al

sitio para la detención de los cul-

pables de maltrato animal”, pub-

licó Villarreal Zambrano en his-

torias de Instagram junto a un

video en el que se observa la lle-

gada de los elementos de la cor-

poración estatal.

“Hay otros dos sospechosos

que huyeron, ya estamos en coor-

dinación con autoridades del

Estado vecino para detenerlos”.

En el operativo participan

Fuerza Civil, Guardia Forestal,

Policía de Sabinas Hidalgo y el

DIF.

Al respecto, el Gobernador

Samuel García Sepulveda advir-

tió mediante un video que apli-

carán todo el peso de la ley a los

agresores y no dará segundas

oportunidades, aun cuando sean

menores de edad.

Recordó que la Constitución

Estatal protege a los seres sin-

tientes y el actuar contra ellos

representa un delito.

“Sobre el caso del perrito de

Sabinas, que es un caso muy lam-

entable, quiero decirles que ya

tenemos a los agresores. Uno de

ellos obviamente está encerrado

en su casa y los papás obvia-

mente nos quieren convencer de

que lo dejemos pasar”, expuso.

“No va a suceder, aunque sea

menor tienen que pagar su error y

va a ser obviamente arrestado y

el DIF y la Procuraduría del

Menor se van a encargar de que

cumpla su sanción”.

(CLR)

La diputada Armida Serrato Flores presentró una iniciativa al respecto.

Estrena NL la nueva División Ambiental de Fuerza Civil

Glen Villarreal dio a conocer los pormenores

David de la Peña recorió los diversos sectores por donde cruzan

Supervisa David de la Peña el desazolve de 
ríos y arroyos que cruzan por Santiago

Para tener una mucha

mejor seguridad de las

familias de Santa catrina

en esta época de lluvias,

se inició en esta localidad

con el operativo de

limpieza en cauce del

arroyo el obispo.

Dicho ello  desde este

fin de semana el Gobierno

de Santa Catarina inició

este viernes con un opera-

tivo de limpieza en el

cauce del Arroyo El

Obispo, para evitar que

este lugar se convierta en

un foco de insalubridad.

Y es que el  Alcalde

Jesús Nava Rivera

demandó a los  elementos

de la Secretaría de

Servicios Públicos

realizaron trabajos de bar-

rido manual, así como tam-

bién con máquinas

excavadoras comenzaron el

retiro de basura en dicho

cauce.

“Este tipo de operativos

de limpieza son de suma

importancia ya que además

de mejorar la imagen en el

municipio, se busca pre-

venir afectaciones en la

salud de la población que

vive cerca del Arroyo El

Obispo, así como también

se contribuye en el cuidado

del medio ambiente”,

expresó el Munícipe.

Las labores de limpieza

del cauce arrancaron a la

altura de la calle San

Pedro, en la Colonia San

Francisco, para posterior-

mente ir avanzando hacia

el oriente de la ciudad e ir

retirando todo tipo de

basura que se encuentre en

el lugar.

Este operativo de

limpieza se realizará por

etapas hasta la altura de la

Colonia Santa Magdalena,

para comprender una

extensión de aproximada-

mente 2.5 kilómetros.

En este tema Nava

Rivera mencionó que estas

acciones forman parte de la

agenda ambiental del

Municipio, cuyo objetivo

es mejorar las condiciones

de vida de los santacatari-

nenses.

“Estamos con varias

acciones en materia de

medio ambiente, como lo

son los operativos de mejo-

ra en colonias con

d e s c a c h a r r i z a c i ó n ,

limpieza en calles y

avenidas; ahora también lo

hacemos con este operativo

de limpieza en el cauce del

Arroyo El Obispo”, dijo.

Entre las acciones en

materia de medio ambiente

que también lleva a cabo el

Gobierno Municipal se

encuentran brigadas de

limpieza en planteles

educativos, espacios públi-

cos como plazas y camel-

lones, así como también el

operativo SOL con mejoras

en las colonias y LONA

para supervisar que

unidades de carga no

expongan el material que

transportan.

Inicia en Santa Catarina operativo de
limpieza en el arroyo El Obispo

Se utilizó maqunaria pesada para la limpieza.
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Arroyo Topo Chico.

Andrés Villalobos Ramírez

Luego de las intensas lluvias que se
registraron en el área metropolitana,
un hombre fue rescatado al quedar
atrapado en una “isla”, en el Arroyo
Topo Chico, en San Nicolás.

El reporte a las autoridades fue
dado a las 15:50 horas sobre la
Avenida del Arroyo y Santo Domingo,
en el mencionado municipio.

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil de San Nicolás, del
estado, bomberos Guadalupe y
Protección Civil de Monterrey.

Los rescatistas se coordinaron para
poder auxiliar al masculino quien se
encontraba sobre el arroyo Topo
Chico, entre la fuerte corriente del cau-
dal.

Debido al riesgo que corría el hom-
bre utilizaron la máquina escalera del
municipio de Guadalupe, aunado a
cuerdas para poder rescatarlo.

Una vez que estuvieron con mas-
culino, lo sustrajeron del lugar con el
máximo de seguridad, ya que la corri-
ente de agua, era fuerte.

Carlos Benito Mercado Frías de 38
años de edad, sufrió hipotermia, sien-
do llevado en una ambulancia de
Protección Civil San Nicolás, al
Hospital Metropolitano.

‘LLUEVEN’ CHOQUES
La tormenta que azotó la zona met-

ropolitana de Monterrey, dejó una llu-
via de choques y una intensa movi-
lización de los puestos de socorro,
reportándose más de 50 choques.

Dos de los principales percance
viales, se reportaron en el municipio
de Escobedo, causando una caos en las
principales avenidas.

Protección Civil del Estado, infor-
mó que uno de los percances se reportó
en la joroba que une Sendero y Manuel
L. Barragán en Escobedo.

En ese sitio, un camión de personal
derrapo y se estampo contra un muro
de contención, en los carriles de
Escobedo a San Nicolás, bloqueando
por completo la vialidad.

En forma simultánea, se reportó un
choque por alcance, en la Avenida
Raúl Salinas, frente a la Colonia
Monte Horeb.

Gilberto López Betancourt

Un motociclista perdió la vida tras
estrellarse contra un muro de concreto
del Bulevar Miguel de la Madrid, la
madrugada de ayer en Guadalupe. 

Aproximadamente a las 1:30 horas
se registraron los hechos, en bulevar
Miguel de la Madrid y Miguel López
Rayón, Colonia San Rafael Arcángeles.

Los propios compañeros de lesiona-
do, tras percatarse del accidente lo aux-
iliaron, además de pedir la ayuda de las
autoridades. 

Al lugar arribaron paramédicos de la
Cruz Roja, quienes atendieron al
lesionado, para luego trasladarlo en
una ambulancia al Hospital
Metropolitano, donde falleció. 

Los hechos se registraron cuando un
grupo de motociclistas realizaban unas
"carreras" por el Bulevar Miguel de la
Madrid. 

El ahora occiso se desplazaba a
exceso de velocidad, por lo que al
tomar una curva terminó estrellándose
contra el muro de concreto.

El motociclista fue identificado
como Ángel, de 24 años de edad, quien

resultó con lesiones graves en todo el
cuerpo.

El estrellamiento fue captado por
uno de los motociclistas que participa-
ban en el recorrido.

Elementos de Tránsito municipal
tomaron conocimiento del accidente,
para luego ser retirada la motocicleta
en una grúa.

Con el impacto la moto quedó

destrozada, alertando uno de los moto-
ciclistas del accidente a sus demás
compañeros.

OTRO EN SU MOTO
El conductor de una motocicleta fa-

lleció la madrugada de ayer luego de
derrapar en la carretera Apodaca Juárez
municipio de Benito Juárez, al parecer
por el exceso de velocidad. 

Alrededor de las 00:40 horas se reg-
istró el accidente a la altura de la
Colonia Mirador del Río.

Las autoridades presumen que el
motociclista se desplazaba exceso de
velocidad, lo que hizo que derrapara. 

Tras derrapar, el conductor de la
moto cayó de la moto, golpeándose
contra el pavimento.

Algunos testigos reportaron de los
hechos a las autoridades, poco después
acudieron paramédicos, quiénes a
revisar a la persona lesionada se per-
cataron de que ya no contaba con sig-
nos de vida.

Más tarde arribaron al lugar familiar
y conocidos del ahora occiso, quienes
señalaron que minutos antes el motoci-
clista estuvo con ellos en una reunión.

La persona fallecida fue identificada
como Miguel, de 54 años de edad, y
resultó con múltiples lesiones.

Una vez que el cadáver fue inspec-
cionado por el personal de Servicios
Periciales, trasladaron el cadáver en la
Unidad Forense al anfiteatro del HU.

En cuanto a la moto del ahora
occiso, tras ser revisada, la llevaron en
una grúa al corralón correspondiente.

Un grupo de motociclistas iba a exceso de velocidad.

Gilberto López Betancourt

La volcadura de un tráiler llevó al
cierre de la Carretera a Saltillo en
dirección a Monterrey, ayer en el
municipio de Santa Catarina.

En los hechos el conductor de la
unidad de carga resultó con lesiones
leves, siendo atendido por paramédi-
cos.

El accidente se registró alrededor de
las 06:20 horas, en Carretera a Saltillo
kilómetro 56, a la altura del Anillo
Vial.

Los elementos de Protección Civil
del Estado arribaron al lugar, así como
de Santa Catarina.

La unidad de carga llevaba 20
toneladas de papel, había salido de la
empresa Kimberly Clark, en Ramos
Arizpe Coahuila, y tenía como destino
Nuevo Laredo, Tamaulipas, a donde ya
no pudo llegar por el accidente.

Como la unidad de carga quedó
sobre los carriles de la carretera, en
dirección de Saltillo a Monterrey, la
vialidad en ese tramo se vio afectada.

Alrededor de las 10:30 horas, y
luego de que el tráiler fue retirado con

una grúa, los carriles fueron reabiertos,
además se hizo un carril de contraflujo.

ESTRELLAMIENTO
Un saldo de tres lesionados dejó el

estrellamiento de una camioneta contra
una caja de ahorro, ayer en Santa
Catarina.

Aproximadamente a las 7:32 horas
se registraron los hechos, en las calles
Cuatlicue y Paraguay, Colonia La
Fama 3.

Elementos de Protección Civil del
Estado y municipal arribaron al lugar
de los hechos.

En el sitio una camioneta se estrelló
contra el local de una caja de ahorro, a
la cual se metió y ocasionó diversos
daños.

Se estableció que los lesionados
fueron leves, siendo valorados en el
lugar por paramédicos.

Elementos de movilidad de Santa
Catarina se hicieron cargo de los
hechos y ya se investiga cómo se reg-
istró el accidente.

Los daños en el establecimiento
fueron de consideración en el establec-
imiento, estimaron las autoridades.

Tuvieron que evacuar a más de 90 personas.  

Gilberto López Betancourt

El techo de una empresa se cayó a
consecuencia de la lluvia  registrada y
llevó a la evacuación de 90 personas,
sin que se reportaran lesionados, esta
tarde en Santa Catarina 

Alrededor de las 13:33 horas se
reportaron los hechos, en una empresa
ubicada en calle Dracena y Rincon De
Las Palmas, Colonia Rincón De Las
Palmas.

Elementos de Protección Civil
Nuevo León acudieron al reporte, en el

cual se indicó del colapso del techo de
una empresa, sin reporte de lesionados. 

En el lugar se cayó el techo en nave
industrial de 10 metros de alto por 50
metros de largo. 

La empresa se dedica a fabricación
de maquinaria para empaque y tiene
como razón social Equitek.

De manera preventiva se evacuaron
a 90 trabajadores.

Hasta anoche las autoridades no
habían proporcionado más informa-
ción sobre los hechos, pero se espera
un dictamen final. 

Sergio Luis Castillo

La Secretaría de Seguridad Pública
y Vialidad de Santiago emitió una aler-
ta sobre un presunto ladrón de celulares
que se hace pasar por empleado de una
empresa de telefonía, para extorsionar
o robar a los propietarios de vivienda.

Con apoyo de las cámaras de vigi-
lancia de un centro médico, la Policía
de Santiago determinó el modo de
operar de este sujeto.

Se indicó que el sospechoso, llegó a
las instalaciones vistiendo como per-
sonal técnico de la empresa Telmex,
incluyendo una cangurera de color
negro.

Mencionaron que el delincuente,
portaba cubre bocas para ocultar par-
cialmente su rostro y se presentó como
un trabajador que fue comisionado para
atender un reporte técnico por fallas en
la señal de internet.

De acuerdo con las declaraciones de
los trabajadores afectados, el sujeto se
comportó de manera profesional,
simuló revisar el servicio y en un

momento determinado solicitó sus telé-
fonos celulares, con el pretexto de ver-
ificar la intensidad de la señal.

Aprovechando una distracción de
los afectados, salió sigilosamente del
lugar llevándose consigo los aparatos,
y alejándose del lugar a pie.

Mencionaron que fueron varias las
familias, que fueron víctimas del
ladrón de celulares.

Los hechos pusieron en alerta a los
policías preventivos, pero no fue posi-
ble dar con el responsable.

Cabe señalar, que la empresa
Telmex, desconoció al sospechoso,
mencionando que no pertenece a la
compañía.

En otro caso, elementos de la
Agencia Estatal de Investigaciones,
lograron la detención de un hombre
acusado de violentar a una mujer en el
municipio de Zuazua.

El sospechoso viajó desde el
municipio de Linares, para atacar a su
ex pareja, quien terminó con lesiones
de consideración.

Un juez de Control de Monterrey

tomó el caso y giro la orden de apre-
hensión contra el sospechoso.

El ahora detenido fue identificado
como Jesús Salvador, de 31 años de
edad, quien tiene su domicilio en el
Barrio la Bohemia en el municipio de
Linares.

Mientras que la víctima es una
mujer de unos 25 años de edad, quien
salvo su vida, al escapar por la barda de
su casa.

Engaña a las personas.

Una pareja resultó con golpes leves.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización de los
puestos de socorro se registró en el
municipio de Juárez, al reportarse la
caída de una camioneta tipo Van en un
canalón.

Mencionaron que el percance vial,
dejó sólo daños materiales, al ser
rescatados los ocupantes de la troca.

Protección Civil Municipal de
Juárez informó que el accidente se
reportó a las 11:00 horas de este

viernes, en la carretera Reynosa y
avenida Las Torres, en Juárez.

Se informó que en el cruce una
camioneta Chevrolet Astro EXT se
impactó contra un muro y cayó a un
canalón que se encuentra justo a espal-
das de una pastelería.

Al lugar arribó Tránsito, la Policía,
PCE y paramédicos, quienes
atendieron a una pareja que viajaba a
bordo del vehículo, quienes resultaron
con golpes que afortunadamente no
ponen en riesgo su vida.

Se registró a la altura de Santa Catarina.

Tiene motociclista carrera mortal

Queda
atrapado
en ‘isla’

Desaparecen padre e hijo
Sergio Luis Castillo

La Fiscalía General de Justicia del
Estado inició una carpeta de investi-
gación, para buscar a un padre de
familia y uno de sus hijos, que desa-
parecieron al salir a laborar en un ejido
del municipio de General Terán.

Hasta el momento se desconoce sus
paradero y la camioneta, donde viaja-

ban los afectados, por lo cual, se inició
un operativo.

Mencionaron que el día que desa-
parecieron fue el pasado lunes, pero las
autoridades esperaron que pasaran 48
horas, por si los hombres regresaban al
estar hospedados con algunos amigos.

Sin embargo, al no tener contacto
con su familia, decidieron recibir la
denuncia oficial.

Buscan en Santiago a ladrón de celulares

Cae camioneta a canalón

Colapsa techo de empresa 
en SC tras las lluvias 

Ocasiona volcadura caos 
en la carretera a Saltillo 
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Alberto Cantú .-                                                                           
El mexicano Isaac del Toro aguantó los embates de

Richard Carapaz y compañía, y con esa resiliencia logró
aumentar su ventaja en la cima de la clasificación general del
Giro de Italia. 

En una prueba de 166 kilómetros entre Biella y Champoluc
que fue la etapa 19 del Giro de Italia, el mexicano logró
aguantar los ataques de sus más cercanos perseguidores y
aumentó a 43 segundos su ventaja en la clasificación general
de este evento de ciclismo. 

Nicolas Prodhomme de Francia se llevó la victoria, pero el
mexicano Isaac del Toro del equipo UAE culminó segundo en
la sprint. 

Fue prácticamente en los últimos metros en donde Isaac le
ganó la bonificación a Richard Carapaz cuando logró adelan-
tarlo a escasos momentos de la meta, y con ello terminó
segundo en esa etapa 19. 

A su vez, el mexicano logró quedar por delante de Carapaz
en gran parte por la ayuda de sus gregarios, quienes lo prote-
gieron cuando fue necesario de los ataques del ecuatoriano o
de Simón Yates. 

Si bien el Giro de Italia terminará hasta mañana, práctica-
mente la etapa definitiva será el presente sábado. 

Este día, Isaac del Toro tendrá la etapa número 20 del Giro
de Italia que será en el Colle delle Finestre, en lo que será una
prueba de 205 kilómetros. 

El connacional tuvo ayer un gran apoyo del público mexi-
cano, sobre todas las cosas de varios connacionales como
Erika Vicente que se llevó su bicicleta al Giro de Italia para
apoyar al de Ensenada, quien también recibió el cariño desde
un aula de clases en Aguascalientes cuando varios niños
vieron los triunfos del ciclista como una forma de motivación. 

A su vez y al final de la etapa 19, Isaac dijo vía la prensa
que "tiene las mismas opciones de ganar el Giro antes y
después de iniciarlo", y que por eso este sábado iría en
búsqueda del "triunfo y la gloria". 

En Tigres, además de tener un
plantel devaluado, también han tomado
decisiones equivocadas en lo directivo
al gastar mucho dinero en fichajes y no
tener una entrada de gasto que sea
acorde a lo invertido. 

Según Transfermarkt, los Tigres han
invertido unos 21 millones y 880 mil-
lones de euros en la temporada 2024-
2025, pero apenas han tenido ganan-
cias de dos millones de euros en salidas
de futbolistas. 

Esa cantidad de dinero se ha ido en
los fichajes de Joaquím que costó siete
millones y 350 mil euros, además de
Uriel Antuna en el que gastaron hasta
siete millones y 210 mil euros, Rómulo
Zwarg costó cinco millones de euros y
Osvaldo Rodríguez costó unos dos
millones de euros. 

A su vez, en Fernando Tapia no gas-
taron ya que llegó prestado, mientras
que Rafael Guerrero arribó al club
como agente libre y Raymundo
Fulgencio y Vladimir Loroña
volvieron a la institución tras culminar
su préstamo con otros clubes. 

De paso, los felinos apenas han
ganado dos millones de euros en las
salidas de su plantel en la temporada

2024-2025 ya que en ese precio le
vendieron al América a Igor
Lichnovsky. 

Mientras tanto, Miguel Ortega cul-
minó su contrato con el club y se fue
libre a Xolos, toda vez que Sebastián
Fierro se marchó prestado al León, lo
mismo sucedió con Samir Caetano que
reforzó al Mazatlán, Jordy Caicedo al
Atlas, Luis Quiñones Al Puebla y
Guido Pizarro, quien ahora es el técni-
co de Tigres, se retiró del futbol profe-
sional a inicios de marzo pasado para
comenzar su etapa como el estratega
de la institución tras el despido de
Veljko Paunovic. 

Tras esta situación, los felinos no
han tenido el famoso “retorno de inver-
sión” en la planeación del equipo en el
anterior año futbolístico al gastar más
de lo que ha entrado a las arcas del
club, lo cual es sencillamente negativo
para el estado financiero de la institu-
ción. 

Sin embargo, ahora lo que vendrá
para Tigres será la temporada 2025-
2026, en donde habrá que esperar a que
tomen mejores decisiones en lo
deportivo como así no fue en la cam-
paña 2024-2025. 

Alberto Cantú .-                                    
La cita con la gloria es hoy para

Inter de Milán y París Saint Germain,
quienes se enfrentarán en la final de la
Liga de Campeones de la UEFA. 

El compromiso será este día en
punto de las 13:00 horas, además de
que sucederá en el estadio Allianz
Arena de Múnich, en Alemania. 

Al menos 70 mil personas habrá
este día en el mencionado recinto en
apoyo ya sea del Inter de Milán o del
París Saint Germain y se espera que la
mitad de esa cifra sea del club francés
y la otra mitad del equipo italiano. 

La escuadra del PSG alcanzó esta
final luego de superar en el playoff al
Brestois para calificar a los octavos de
final del torneo, en donde primero
eliminaron al Liverpool y después
echaron al Aston Villa y al Arsenal en
los cuartos de final y en las semifi-
nales. 

Inter, por su parte, terminó cuarto en
la tabla de posiciones del torneo y se
clasificó directo a octavos, en donde
eliminaron al Feyenoord y después sus
siguientes víctimas en cuartos de final
y semifinales fueron Bayern Múnich y
Barcelona. 

En las semifinales, por tomar el
antecedente más cercano, París Saint
Germain ganó los dos partidos al
Arsenal y con un global de 3-1 es que
se clasificaron a la disputa del trofeo. 

Mientras tanto, los italianos super-
aron 7-6 en el global al cuadro del

Barcelona, lo que fue después de un
empate de 3-3 en el encuentro de ida y
de un triunfo de 4-3 en la revancha. 

Los nerazzuros irán en búsqueda
esta noche de su cuarto título en la Liga
de Campeones de la UEFA, mientras
que los parisinos ocuparán vencer hoy
a los italianos para concretar su primer
trofeo en el mencionado certamen que
nunca antes ya han ganado y en el cual
cuentan con un subcampeonato al
perder ante Bayern Múnich en la final
del 2020, en agosto de aquel entonces. 

Mientras tanto, el cuadro del Inter
también viene de perder hace dos años
una final de la Liga de Campeones
cuando cayeron frente al Manchester
City, aspecto por el cual este día ten-
drán la oportunidad de revancha y
habrá que esperar a ver si la
aprovechan. 

Algo a tomar en cuenta es que de no
haber un ganador en los 90 minutos, el
mismo se definirá desde los tiempos
extras o los penales. 

Donnarumma; Hakimi,
Marquinhos, Pacho, Nuno Mendes;
João Neves, Vitinha, Fabián Ruiz;
Kvaratskhelia, Dembélé y Barcola tal
vez sea el equipo que hoy inicie por
París Saint Germain. 

Sommer; Pavard, Acerbi, Bastoni;
Dumfries, Barella, Çalhanoglu,
Mkhitaryan, Dimarco; Lautaro
Martínez y Thuram tal vez sea el
equipo que hoy iniciará por el cuadro
del Inter. 

Alberto Cantú .-                                   
El último boleto al Mundial de

Clubes del próximo mes estará en
juego esta noche entre LAFC de Los
Ángeles y el conjunto del América. 

Será en punto de las 20:30 horas de
este sábado cuando LAFC reciba al
América en el estadio BMO de Los
Ángeles y en juego esté el último bole-
to disponible al próximo Mundial de
Clubes de la FIFA. 

El boleto está disponible ya que así
lo dictó la FIFA al no permitir la clasi-
ficación del León al Mundial de Clubes
por pertenecer estos segundos al Grupo
Pachuca e incurrir en la multi-
propiedad. 

Ante esta situación, la FIFA, que
prohíbe la multipropiedad, sancionó al
León con vetarlos del torneo pese a que
su clasificación al mismo se la habían
ganado en la cancha al coronarse en la
Concachampions del 2023 sobre
LAFC. 

FIFA decidió que ese último boleto
se lo disputen el subcampeón de la
Concachampions en 2023 y las
Águilas del América, quienes son el
club mexicano con mejor ubicación en
el ranking de Concacaf. 

Cabe señalar que de no haber un
ganador en los 90 minutos, LAFC y
América se disputarán dos 15 minutos

de tiempos extras. 
De mantenerse la igualada, ambos

conjuntos definirán todo desde los 11
pasos, es decir, en los penales. 

América viene de perder la posibili-
dad de ser tetracampeón del futbol
mexicano tras perder la final de la Liga
MX ante Toluca, motivo por el cual
ven este duelo ante LAFC como
trascendental para salvar su semestre
en este año, toda vez que también

perdieran ante Cruz Azul en las semifi-
nales de la Concachampions. 

Mientras tanto, la escuadra del
LAFC marcha sexta en la conferencia
Oeste de la MLS y hoy tendrán su últi-
ma chance de asegurarse su lugar en el
próximo Mundial de Clubes, aspecto
por el cual la moneda está en el aire y
ahora solamente quedará esperar a ver
si cae al suelo en favor del club mexi-
cano o del estadounidense. 

Alberto Cantú .-                                   
La World Boxing ha hecho obligato-

rios los test de género para que se
pueda participar en las competencias

del pugilismo profesional. 
El organismo difundió esto ante “la

preocupación sobre la seguridad y el
bienestar de todos los boxeadores,

incluyendo Imane Khelif”, campeona
olímpica en París 2024 con Argelia y
envuelta en un caso mediático. 

En su momento, a la boxeadora
Imane Khelif se le permitió competir
en el pugilismo femenil de los anteri-
ores Juegos Olímpicos y esto sucedió
pese a no pasar los criterios de elegibil-
idad para la categoría femenina. 

De esta forma, Khelif no podrá
competir en ningún torneo de la World
Boxing si no pasa un examen genérico
de sexo de acuerdo a las normas del
mencionado ente. 

Tras esta situación, a partir del próx-
imo primero de julio todos los atletas
mayores de 18 años deberán someterse
a pruebas genéticas de verificación de
sexo si desean competir en sus eventos. 

Esta decisión busca establecer una
estructura de competencia más segura
y justa en una disciplina donde el con-
tacto físico puede implicar riesgos para
la integridad física de los pugilistas.

Aumenta
ventaja

Tigres, un plantel devaluado

Según Transfermarkt, los Tigres han invertido unos 21 millones y 880 mil-
lones de euros en la temporada 2024-2025, pero apenas han tenido ganan-
cias de dos millones de euros en salidas de futbolistas. 

Definen Inter y PSG al 
campeón de la Champions 

La cita con la gloria es hoy para Inter de Milán y París Saint Germain,
quienes se enfrentarán en la final de la Liga de Campeones de la UEFA. 

América y LAFC, por el último boleto 

El último boleto al Mundial de Clubes del próximo mes estará en juego esta
noche entre LAFC de Los Ángeles y el conjunto del América. 

World Boxing: obligatorios test de género 

Khelif no podrá competir en ningún torneo de la World Boxing si no pasa un
examen genérico de sexo de acuerdo a las normas del mencionado ente. 
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La Selección Mexicana de Futbol
Femenil igualó 2-2 en un duelo
amistoso ante Uruguay, en lo que
fue un encuentro realizado en el
estadio Universitario de la BUAP,
en Puebla. 

El conjunto nacional se adelantó
en el marcador con los goles de
Myra Delgadillo y Jasmine Cázares
al 20' y 55' de acción. 

Sin embargo, las visitantes
emparejaron las acciones con los
goles hechos por parte de Stephanie
Lacoste al 60' y Pamela González al
80', dándole así un rumbo definitivo
al encuentro. 

Tras esta situación, la escuadra
nacional volverá a la actividad cuan-
do el próximo martes reciban en
Tlaxcala a las charrúas. 

BREVES DEL FUTBOL

INTERNACIONAL O

NACIONAL

Marta, histórica jugadora de la
Selección de Brasil, volvió a ser
convocada con el combinado
nacional de ese país luego de que

esto no sucediera desde mediados
del 2021 y ayer vio minutos en el
triunfo de 3-1 ante Japón en un
duelo amistoso. 

Efraín Álvarez, refuerzo de
Chivas, llegó ayer a Guadalajara y
dijo "estar feliz de reforzar al cuadro
mexicano", en donde buscará ser
campeón en el Torneo Apertura
2025. 

Los dos o tres clubes de Liga
MX, entre ellos Rayados y Pachuca,
que participarán en el Mundial de
Clubes, podrán registrar para esta
competencia hasta 18 jugadores no
formados en México con la inten-
ción de que puedan armar mejores
planteles.

San Diego FC, equipo de la
MLS, vetó a 33 de sus fans de su
club por una bronca que tuvieron y
provocaron en su estadio y en un
duelo del sábado pasado frente al
Galaxy de Los Ángeles, en la tem-
porada regular del futbol profesion-
al de Estados Unidos, y por ello no
podrán ingresar nunca más al recin-
to deportivo del club antes citado. 

Los Rayados Sub-15 buscarán este
día por la tarde su cita con el éxito cuan-
do enfrenten al América en la final de
vuelta del Torneo Clausura 2025. 

El conjunto albiazul jugará este día
como visitantes en el desenlace de la
final y el encuentro será en el estadio
Ciudad de Los Deportes de la capital del
país, desde las 12:45 horas. 

La escuadra regiomontana llegará al
duelo de hoy con la ventaja de 1-0 que
lograron el miércoles pasado en El
Barrial. 

Con ese triunfo, los albiazules se
coronarían hoy en tiempo regular con
cualquier victoria o empate en el encuen-
tro de vuelta. 

América necesitará del triunfo por la
mínima diferencia para forzar los tiem-
pos extras y, si es necesario, los penales. 

Por obvias razones, si América gana
el encuentro en los 90 minutos y esto es
por dos o más goles de diferencia, el
campeón terminaría siendo el cuadro
azulcrema. 

De esta forma, los Rayados Sub-15
buscarán terminar hoy lo que iniciaron el
miércoles pasado y esto sería con el títu-

lo, motivo por el cual habrá que esperar
a ver si lo consiguen. 

(AC)

Los Rayados continuaron ayer su
pretemporada en El Barrial que les está
sirviendo de preparación para el próximo
Mundial de Clubes y el técnico Domènec
Torrent ya empezó a trabajar un parado
táctico para el debut del equipo en ese
torneo, lo cual será el próximo 17 de
junio ante Inter de Milán, en la fase de
grupos del certamen. 

Torrent ha estado trabajando en lo fut-
bolístico y en los interescuadras que ha
ensayado, ha repetido en muchas oca-
siones el parado táctico 4-2-3-1, en
donde Sergio Canales ha sido el media
punta ofensivo y ha jugado más al centro
del ataque, más no pegado a la banda
izquierda. 

Esteban Andrada; Ricardo Chávez,
Stefan Medina, Sergio Ramos, Gerardo
Arteaga; Jorge Rodríguez, Nelson
Deossa; Sergio Canales, Jesús Manuel
Corona, Lucas Ocampos y Germán
Berterame es el equipo que más ha
repetido Domènec Torrent en el interes-
cuadras, incluyendo el de ayer. 

De esta forma, el español va cono-
ciendo más al plantel de Rayados y la
idea es darle una gran versión futbolísti-
ca al equipo para que puedan rendir al
más alto nivel en el Mundial de Clubes. 

Se espera que los Rayados sostengan
este fin de semana si es que los planes no
cambian, tanto hoy como ya mañana, tra-
bajos a doble sesión, tanto en el turno
matutino como en el vespertino. 

De hecho, los regios también entre-
naron a doble sesión en el último entre-
namiento de ayer, que inició por ahí por
ahí de las 18:00 horas. 

A excepción de Carlos Salcedo que no

ha hecho trabajo de cancha y ya si trotó
de forma diferenciada para mostrar una
mejora de su lesión de rotura de liga-
mentos en la pierna derecha, el técnico
Domènec Torrent está teniendo a su dis-
posición al restante plantel de Rayados. 

A su vez, Sergio Ramos, defensa de
Rayados, consintió ayer a varios fans
que lo esperaban a las afueras de El
Barrial y a los antes mencionados les
firmó algunos autógrafos. 

El cuadro regio continuará preparán-
dose para su debut en el próximo
Mundial de Clubes, en donde
enfrentarán al Inter de Milán en el
primero de sus tres encuentros en la fase
de grupos de ese torneo. 

Cabe señalar que el mencionado
encuentro será el próximo 17 de junio en
el estadio Rose Bowl de Pasadena, en
California.

Después de ese compromiso, los
Rayados enfrentará en la fase de grupos
de ese torneo a los conjuntos de River
Plate de Argentina y Urawa Red
Diamonds de Japón. 

BREVES DEL

FUTBOL MEXICANO 

Los Tigres si tendrán un nuevo esta-
dio, aseguró Daniel Carrillo, alcalde de
San Nicolás, aunque no reveló la fecha
exacta en la que se vaya a construir ese
recinto. 

El defensa Jesús Angulo de
Tigres se operó ayer en Guadalajara
luego de presentar una lesión en la
rodilla izquierda. 

La operación corrió a cargo del
doctor Rafael Ortega, quien a lo
largo de los años ha operado de dis-
tintas lesiones a los jugadores del
futbol mexicano. 

Angulo, por una lesión en la
rodilla izquierda, salió de la más
reciente convocatoria de la
Selección Mexicana. 

“Informamos a nuestra afición
que Jesús Angulo fue operado con
éxito esta mañana por una molestia
en el menisco lateral de la rodilla
izquierda. El regreso al trabajo gru-

pal quedará sujeto a su evolución”,
estableció el Club Tigres en su cuen-
ta de X.

Los Tigres reportarán a exámenes
físicos y médicos en la pretempora-
da que arrancará el próximo nueve
de junio, aunque Angulo demorará
varias semanas en integrarse al tra-
bajo de cancha. 

Tigres sigue negociando con
Ángel Correa para que él se convier-
ta en su refuerzo de cara a la próxi-
ma temporada, pero de un momento
a otro las negociaciones se habrían
complicado y hasta estancado según
la prensa argentina. 

Según información de Damián
Augusto Villagra, productor peri-
odístico de TyC Sports, Estudio
Futbol, Sportia, Libero, Presión Alta
y DS Sports Radio, las negocia-
ciones entre el jugador argentino del
Atlético de Madrid y los Tigres se
habían estancado. 

El motivo de esto es que el
jugador es aficionado de Rosario
Central y quiere volver a ese club,
así como también está motivado con
un posible regreso a su país y al fut-
bol argentino ya que en esa escuadra
milita el también sudamericano
Ángel Di María, campeón del
mundo con la albiceleste en diciem-

bre del 2022. 
Si bien Tigres estaría dispuesto a

pagar por ese jugador hasta seis mil-
lones de euros y ficharlo para la
temporada 2025-2026, ahora
pareciera ser que las negociaciones
se habrían estancado por decisión
del propio futbolista. 

Pese a esto, en Tigres seguirán
con la labor de convencimiento
sobre Correa, quien hasta estos
momentos ya empezó a dudar sobre
si fichar con los felinos sería o no su
mejor decisión para seguir con su
carrera deportiva. 

El jugador, quien tiene 30 años,
tuvo una pobre temporada 2024-
2025 con Atlético de Madrid, en
donde jugó 45 partidos entre Liga de
España, Copa del Rey y Liga de
Campeones de la UEFA, marcando
ocho goles y cinco asistencias en
mil 359 minutos. 

(AC)

Tigres Femenil ya tiene a su primer
refuerzo para el Torneo Clausura 2025 y
esta es la seleccionada mexicana Diana
Ordoñez. 

Incluso las “Amazonas” confirmaron
en sus redes sociales el fichaje de la men-
cionada futbolista, con esta publicación. 

“ ¡Nacida en California y Campeona
Panamericana con @Miseleccionfem en
Chile 2023, Diana Ordóñez se convierte
en una Amazona para el próximo

Apertura 2025!”, difundieron. 
Cabe señalar que Ordoñez se desem-

peña como delantera, es seleccionada
mexicana y proviene del Dash de

Houston. 
Gran refuerzo para Tigres Femenil,

quienes en el Torneo Apertura 2025 irán
en búsqueda de su séptimo campeonato. 

Tapatío y Leones Negros definirán
tanto hoy como el próximo sábado al
Campeón de Campeones de la temporada
2024-2025 en la Liga de Expansión MX. 

Ambos equipos tapatíos fueron los
campeones de los torneos Apertura 2024
y el Clausura 2025 en la Liga de
Expansión, y es por eso que ahora y el
próximo sábado definirán al mejor
equipo del año futbolístico 2024-2025. 

El juego de ida será hoy a las 19:00
horas en el estadio Jalisco y el equipo
Tapatío va a ser el local, mientras que el
próximo sábado ocurrirá el encuentro de
vuelta en ese mismo recinto y en ese
horario, aunque ahí el anfitrión acabará
siendo la escuadra de la UDG. 

Cabe señalar que la UDG ganó el
Torneo Clausura 2025 tras vencer en la
final al cuadro del Tampico Madero. 

Por su parte, el conjunto del Tapatío se
coronó en la final del Torneo Apertura
2024, venciendo al Celaya. 

Para mala suerte de ambos equipos, el
ganar este Campeón de Campeones no
implica ascender a la primera división
del futbol mexicano de cara al siguiente
año futbolístico, aspecto por el cual en lo
de hoy y lo del próximo sábado sola-
mente estará en juego el orgullo de ser
campeón y de ganar un trofeo. 

BREVES DEL FUTBOL 

MEXICANO 

La federación mexicana de futbol
celebró la asamblea general en Toluca y
llamó a la unidad rumbo al Mundial del
2026. 

En ella, el comisionado Mikel Arriola
presentó presentó el informe de activi-
dades, así como el informe financiero y
los cambios a los reglamentos y todos
ellos fueron aprobados por unanimidad.

Uno de los aspectos centrales de la
reunión fue el análisis del Plan de
Trabajo de la Selección Nacional rumbo

a la Copa Mundial de 2026, torneo que se
disputará en México, Estados Unidos y
Canadá. En ese contexto, Arriola hizo un
llamado a los dirigentes de las diferentes
divisiones del futbol mexicano –Liga
BBVA Expansión MX, Liga Premier,
Liga TDP y el Sector Amateur– a cerrar
filas y brindar respaldo total al proceso
del equipo nacional.

Chocan Tapatío y UDG en 
el Campeón de Campeones 

Felinas se 
refuerzan con 
Diana Ordoñez 

Incluso las “Amazonas” confirmaron en sus redes sociales el fichaje 

Tapatío y Leones Negros definirán el
campeonato.

Iguala el Tri Femenil 
con Uruguay en Puebla 

La escuadra nacional volverá a la actividad cuando el próximo martes
reciban en Tlaxcala a las charrúas. 

Operan
con éxito
a Angulo

Dependerá de su evolución

Los Rayados Sub-15 están cerca del título 

La escuadra regiomontana llegará al duelo de hoy con la ventaja de 1-0 

Se complican negociaciones
entre Tigres y Ángel Correa 

El motivo de esto es que el jugador es aficionado de Rosario Central y
quiere volver a ese club,

Empieza Torrent a definir 
parado táctico de Rayados

Domènec Torrent ya empezó a trabajar un parado táctico para el debut del
equipo 
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En el juego más atractivo de ayer
y en lo que fue la primera vez que se
volvieron a topar tras la anterior
Serie Mundial, los Dodgers vinieron
de atrás y vencieron 8-5 a los
Yanquis de Nueva York en la tempo-
rada regular de las Grandes Ligas. 

En ese encuentro, Shohei Ohtani,
la figura de los Dodgers, brilló con
dos carreras producidas, dos jon-
rones, dos hits, dos carreras en su
registro individual y cinco turnos al
bat. 

Las restantes carreras de los
Dodgers fueron obra de Hernández,
Smith, Freeman, Pages y también
Edman. 

Por los Yanquis anotaron con los
peloteros Grisham, Judge,
Goldschmidt, Wells y Peraza, pero
aún así perdieron el encuentro. 

Con el triunfo, los Dodgers alcan-
zaron una marca en esta temporada
que es de 35 victorias por 22 derro-
tas. 

Mientras tanto, los Yanquis ahora
presentan una marca en esta tempo-
rada que es de 35 ganados por 21
perdidos. 

MÁS ACTIVIDAD 
DE MEXICANOS 

Ramón Urías, pelotero de los
Orioles de Baltimore, equipo que
ayer derrotó 2-1 a los Medias
Blancas de Chicago, tuvo un
encuentro de dos turnos al bat y una
carrera producida. 

Alejandro Kirk, pelotero de los
Azulejos de Toronto, produjo dos
carreras, recibió dos bases por bolas
y se hizo de un hit en cuatro turnos
al bat y su equipo derrotó 11-7 a los

Atléticos de Oakland. 
Andrés Muñoz, pitcher mexicano

de los Marineros de Seattle, ponchó
a dos peloteros en la derrota de su
equipo por marcador de 12-6 ante
los Mellizos de Minnesota y superó
la cifra de los 300 ponches en su car-
rera dentro de las Mayores. 

El hermosillense César Salazar
vivió una noche para el recuerdo el
pasado jueves al debutar como lan-
zador en las Grandes Ligas, durante
la derrota de los Astros de Houston
por 13-3 ante los Rays de Tampa
Bay, en el Daikin Park

El Oso', habitual receptor del
equipo texano, apareció primero
como bateador emergente en lugar
de José Altuve en la parte baja de la
octava entrada. En su turno al bat,
enfrentó cinco lanzamientos y
conectó un elevado de aproximada-
mente 300 pies que fue capturado
por el jardinero derecho Josh Lowe. 

Sin embargo, el momento más
inusual llegó en el noveno episodio.
Con el juego prácticamente
definido, el mánager Joe Espada le
permitió subir al montículo, marcan-
do su primera aparición como lan-
zador en MLB. Salazar respondió
lanzando una entrada completa sin
permitir carrera.

Los Sultanes cayeron 16-10 de visi-
tantes ante los Rieleros de
Aguascalientes y con ello iniciaron con
el pie izquierdo su serie ante ese rival en
la temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol. 

Por los regios anotaron Quiro, Asael
Sánchez, Lester, Peña, Soto y Casey,
mientras que por el rival produjeron car-
reras los peloteros Simington, Martínez,
Cordero, Camacho, Reyes, Pérez,
Villanueva, Rodríguez, Martínez y
Melean. 

Con la derrota, Sultanes ahora registra
un récord en la temporada que es de 22
victorias por 15 derrotas. 

La escuadra regia tendrá que ganar
hoy y también mañana los dos juegos
restantes ante los Rieleros si es que no
quieren perder su tercera serie consecuti-
va. 

El conjunto regio tendrá este sábado
el segundo de la serie ante Rieleros y el
mismo será también en Aguascalientes, a
las 19:30 horas. 

La lluvia que arreció ayer en la
Sultana del Norte suspendió la corrida de
rejones en la Plaza de Toros Monumental

Monterrey. 
El evento iba a comenzar a las 20:30

horas y en el antes mencionado iban a

participar los rejones Emiliano Gamero,
Tarik Othon y Javier Funtanet que iban a
lidiar con seis astados de la ganadería
Fernando de la Mora, de la Forcados
Amadores de México. 

Sin embargo, las condiciones climáti-
cas impidieron la realización total del
mismo y todo se suspendió apenas haber
pasado el primer toro, en donde Emiliano
Gamero había iniciado con las hostili-
dades. 

La intención de suspender el evento
fue para proteger la integridad de los
rejoneadores actuantes, el personal oper-
ativo, los caballos y del público asistente. 

Tras esta situación, será hasta este
sábado cuando se de a conocer si se
podrá efectuar el evento o si se terminará
por dar por cancelado de forma definiti-
va. 

(AC)

La oportunidad de llegar a las
finales de la NBA podría llegar este
día para los Pacers, aunque del otro
lado estarán unos Knicks que
desearán tener otra palabra sobre
eso. 

El juego seis de las finales de la
conferencia Este será este sábado en
casa de los Pacers, cuando a las
18:00 horas enfrenten a los Knicks
de Nueva York. 

Indiana so metería a las finales de
la NBA si hoy vencen a los Knicks
ya que la serie es a ganar cuatro jue-
gos y a ella este día llegan a la
misma con una marca de tres victo-
rias y dos derrotas sobre los neoy-
orquinos. 

Los Knicks, por su parte, ganaron
el juego cinco el jueves pasado y
ocupan tanto hoy como el próximo
lunes de hasta dos victorias para
meterse a la disputa del trofeo, en el
mejor baloncesto profesional del

mundo. 
De esta forma, hoy podría haber

un segundo finalista en la NBA o
también existe la posibilidad de que
se conozca si este día los Knicks
salen vivos de la duela de los Pacers. 

Sea cual sea la situación, el rival
de los Pacers o de los Knicks en las
finales de la NBA será el cuadro del
Thunder de Oklahoma. 

Lando Norris y Óscar Piastri, pilotos
de McLaren en la Fórmula 1, dominaron
los entrenamientos uno y dos de ayer en
el Gran Premio de España. 

Norris dominó el primer entrenamien-
to, toda vez que Óscar Piastri acabó sien-
do el más rápido en el segundo ensayo. 

El inglés Lando Norris fue el más
veloz en el primer entrenamiento con
una vuelta de un minuto, 13 segundos y
718 milésimas. 

En esa práctica que fue en el circuito
de Barcelona, Norris quedó por delante
de los 19 pilotos, aunque sobre todas las
cosas de Max Verstappen de Red Bull
Racing que acabó segundo y Lewis
Hamilton de Ferrari que fue tercero. 

Ya en la segunda práctica, Óscar
Piastri fue el más rápido con una vuelta
de un minuto, 12 segundos y 760 milési-

mas, superando así a los restantes 19
pilotos, sobre todas las cosas a George
Russell de Mercedes que fue segundo y a
Max Verstappen de Red Bull Racing que
culminó tercero. 

De esta forma, ahora lo que vendrá

será el tercer entrenamiento que será hoy
a las 04:30 horas y la sesión de clasifi-
cación ocurrirá a las 08:00 de este día. 

Sin embargo, la carrera tradicional del
Gran Premio de España será ya mañana,
a las 07:00 horas. 

Fuerza Regia Femenil intentará seguir
con su remontada en la temporada regu-
lar de la Liga Nacional de Baloncesto
Profesional y acercarse a los playoffs
cuando hoy y mañana enfrenten en casa
a las Abejas de León. 

El encuentro de hoy será en el
Gimnasio Nuevo León Unido, en donde
mañana también enfrentarán a las Abejas
en el mismo horario que el de este sába-
do, a las 16:15 horas. 

La escuadra regia llega a esta serie
con una marca de siete victorias por
cinco derrotas en la temporada, lo que les
permite ser terceras en la tabla de posi-
ciones, estando a tres juegos de las sub-
líderes Panteras y a cinco de las líderes
Adelitas. 

El conjunto regio viene de barrer la

serie ante las Freseras y tanto hoy como
mañana enfrentarán a las Abejas, las
cuales tienen una marca de una victoria
por 11 derrotas en la campaña. 

Por el presente de ambos equipos,
Fuerza Regia partirá como el equipo
favorito para ganar tanto hoy como
mañana, aspecto por el cual habrá que
esperar a ver si logran barrer la serie. 

BREVES DE FUERZA 

REGIA FEMENIL

Fuerza Regia Femenil sacó hace horas
un jersey retro que cuenta con detalles
alusivos a la identidad del equipo de la
Sultana del Norte y emblemas de la ciu-
dad de Monterrey, y se espera que lo
estrenan tanto hoy como mañana en su
serie de campaña regular ante las Abejas
de León. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar
Series de Estados Unidos, fue el
décimo quinto más rápido en la
práctica uno del Gran Premio de
Detroit. 

En una práctica de 27 pilotos, el
regio solamente superó a 12 de ellos
en la práctica uno del mencionado
circuito callejero. 

O’Ward se quedó a unas cinco
décimas del más rápido que terminó
siendo el piloto David Malukas,
quien a su vez quedó por delante de

Marcus Ericcson. 
De esta forma, el regio, quien

viene de un tercer lugar el domingo
pasado en las 500 Millas de
Indianápolis, tendrá este sábado el
segundo entrenamiento en Detroit a
las 07:00 horas y la sesión de clasi-
ficación va a ser a las 10:15 de este
día. 

Sin embargo, la carrera tradi-
cional en Detroit va a suceder hasta
ya mañana, desde las 10:30 horas, a
temprana hora. 

El tenista español Carlos Alcaraz
avanzó a la cuarta ronda del Roland
Garros de Francia, en este certamen de la
ATP y WTA. 

Para eso, el tenista nacido en Murcia
logró imponerse en la tercera ronda al
bosnio Damir Dzumhur. 

La victoria de Carlos Alcaraz sobre
Damir Dzumhur terminó siendo por par-
ciales de 6-1, 6-3, 4-6 y 6-4. 

De esta forma, Carlos Alcaraz avanzó
a la cuarta ronda, en donde ya mañana
enfrentará a Ben Shelton. 

Va Indiana
por el boleto

El juego seis de las finales de la
conferencia Este será este sába-
do

Dominan Norris y Piastri prácticas
1 y 2 del GP de España en la F1

Norris dominó el primer entrenamiento

Fuerza Regia Femenil tiene 
serie a modo para ganar

Se enfrentan en casa a las Abejas de
León. 

Avanza Alcaraz

La victoria de Carlos Alcaraz sobre Damir Dzumhur terminó siendo por parciales
de 6-1, 6-3, 4-6 y 6-4. 

Fue O’Ward el 15 más rápido 
en práctica 1 del GP de Detroit 

En una práctica de 27 pilotos, el regio solamente superó a 12 de ellos 

Se imponen 
Dodgers a
los Yanquis 

Shohei Ohtani, la figura de los
Dodgers

Sultanes empieza con el pie izquierdo 

Los Sultanes cayeron 16-10 de visitantes ante los Rieleros de Aguascalientes 

Suspenden corrida de toros por lluvia 

La intención de suspender el evento fue para proteger la integridad de los
rejoneadores



El Universal.-                                       

¿Nuevo amor a la vista? Rosalía fue
sorprendida en una actitud muy cercana
con el actor alemán Emilio Sakraya, y
aunque ninguno ha declarado nada al
respecto, la escena deja poco espacio
para la duda.

Ambos paseaban por las calles de
Múnich cuando fueron fotografiados
caminando muy juntos. Según medios
locales, se mostraron cariñosos, inter-
cambiaron sonrisas, abrazos y un beso
que ya circula por redes.

El encuentro ocurrió el pasado 24 de
mayo, pero fue apenas ahora cuando las
fotos se difundieron, generando revuelo
entre los fans de la cantante española,
quienes especulan que su soltería podría
haber quedado atrás.

En las imágenes, Rosalía y Emilio
lucen relajados y naturales. Diversos
reportes aseguran que el abrazo que
compartieron concluyó en una serie de
besos y miradas cómplices. Ella le
rodeó la espalda con los brazos, mien-
tras él la sostuvo por el cuello.

Para la ocasión, la intérprete de
"Despechá" optó por un atuendo com-
pletamente negro: pantalones, cazado-
ra, bufanda y su característica coleta
trenzada. Él eligió un look más infor-
mal con jeans, camiseta blanca, chaque-
ta marrón, gafas oscuras y gorro negro.

¿SU PRIMERA APARICIÓN EN
PÚBLICO?

No exactamente. Ya en abril habían
dado de qué hablar cuando se les vio
juntos en Beverly Hills. Aquella vez,
compartieron una cena y fueron
fotografiados abrazándose a la salida
del restaurante Cipriani, antes de mar-
charse juntos.

¿QUIÉN ES EMILIO SAKRAYA?
Emilio no solo se dedica a la

actuación, también ha incursionado en
la música. Nació en Berlín y está por
cumplir 29 años a finales de junio.
Debutó en la pantalla en 2008 y ha tra-
bajado en varias producciones alem-
anas.

En 2020 ganó notoriedad interna-

cional al interpretar a JC en "Warrior
Nun", serie original de Netflix. Más
recientemente apareció en "Those
About to Die", producción de Prime
Video, donde compartió escena con
Anthony Hopkins.

En lo musical, una pasión que com-
parte con Rosalía, lanzó su primer sen-
cillo, "Down by the Lake", en 2016.
Cuatro años más tarde publicó su álbum
Roter Sand, y en 2024 presentó
Blessings, su trabajo más reciente.

Además, Sakraya muestra en redes
sociales su afición por los deportes.
Practica boxeo, parkour y karate, disci-
plinas que forman parte de su rutina
cotidiana.

81-83-45-46-15/ 81-83-45-40-80 Ext. 209 y 216 MONTERREY, N. L SÁBADO 31 DE MAYO DE 2025

Se convierte Shakira en la
artista más taquillera del mundo

El Universal.-                                      

Aquello de "facturar", Shakira se
lo tomó muy en serio, hasta conver-
tirse en la artista con mayor recau-
dación del mundo este año, tras
generar 130 millones de dólares en
conciertos con su gira "Las mujeres
ya no lloran"; un tercio de esa cifra
provino de sus presentaciones en
México, según Billboard.

La empresa musical detalló que
la intérprete de "Lo hecho está
hecho" superó a figuras como Justin
Timberlake y Bruno Mars.

En lo que va del 2025, la gira de
Shakira, que ocupa el segundo lugar
entre las de mayor venta de boletos
a nivel global, ya acumula más de
un millón de entradas vendidas.

La suma mencionada se alcanzó
gracias a 21 shows realizados en
México y América Latina. En nue-

stro país, sus presentaciones en el
Estadio GNP Seguros representaron
entre el 40% y 45% de los asis-
tentes de toda la región latinoamer-
icana.

Asimismo, Shakira destaca como
la única latina en el Top 10 mundial
por género musical, pese a que se
clasifica en la categoría latina y no
en pop, siendo la figura más impor-
tante de ese género. Incluso superó
a Bruno Mars con un 15% más de
asistentes.

La cantante regresará a México
entre agosto y septiembre con un
total de 15 fechas. En la Ciudad de
México, volverá a hacer vibrar a su
público los días 26, 27, 29 y 30 de
agosto.

Monterrey, Tijuana, Chihuahua,
Torreón, Hermosillo, Querétaro,
Puebla y Jalisco también formarán
parte de esta nueva etapa.

Por ahora, la artista no ha emiti-
do comentarios sobre este logro.

ALEJANDRO SANZ LANZA "BÉSAME"
JUNTO A SHAKIRA

"La loba" pasó de cantar al
desamor a hacerlo sobre la pasión.
Shakira y Alejandro Sanz están
conquistando nuevamente a sus
fans con una colaboración sensual,
en la que sus voces se complemen-
tan a la perfección.

"Bésame" reafirma el vínculo
artístico entre ambos y forma parte
del proyecto "¿Y ahora qué?", que
incluye seis canciones y que
Alejandro Sanz lanzó el viernes 23
de mayo.

El videoclip se grabó durante los
ensayos del primer concierto de la
colombiana en Estados Unidos,
donde Sanz hizo una aparición
especial en el escenario.

El Universal.-                                   

En caso de que el rapero Sean
"Diddy" Combs sea declarado culpable
de los delitos que se le imputan, entre
ellos: conspiración para delinquir, trata
de personas con fines de explotación
sexual y transporte con fines de prosti-
tución, el presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, no descarta la posibili-
dad de otorgarle un indulto.

Durante una entrevista con Fox
News, el mandatario fue cuestionado
sobre si consideraría perdonar a Combs,
en el contexto de los indultos y con-
mutaciones que otorgó esta semana a
varias celebridades. Trump respondió
que no está siguiendo de cerca el juicio
del rapero, pero que estaría dispuesto a
"ver qué está ocurriendo" y "revisar los
hechos". Agregó que, si el veredicto es
de culpabilidad y considera que Combs
fue "tratado injustamente", evaluaría la
posibilidad del perdón.

Cabe destacar que el proceso judicial
apenas comienza y aún queda un largo
camino por recorrer.

UNA VIEJA AMISTAD
En 2012, durante el programa

Celebrity Apprentice, Trump dijo que
"amaba a Diddy" y lo describió como
"un buen amigo" y "un buen tipo". Sin
embargo, reconoció que dejaron de
tener contacto tras su entrada a la políti-
ca, y aseguró que eso no influiría en una

eventual decisión sobre el caso.

LOS CARGOS Y SU 
SITUACIÓN ACTUAL

Combs se ha declarado no culpable
de dos cargos por tráfico sexual, dos por
transporte con fines de prostitución y
uno más por conspiración para delinquir
en una red criminal. El juicio se lleva a
cabo en Manhattan, Nueva York.

Además del proceso penal, el músico
enfrenta múltiples demandas civiles por
presunta violación y agresión. Su
equipo legal ha calificado estas acciones
como "intentos evidentes de obtener
publicidad".

Los problemas legales comenzaron
en 2023, cuando su exnovia, Cassie
Ventura, lo demandó por abuso físico y
violación. Aunque la querella se
resolvió rápidamente mediante un
acuerdo confidencial, el caso impulsó a
otras personas a presentar denuncias
similares.

¿QUÉ PENAS PODRÍA ENFRENTAR?
Sean "Diddy" Combs se encuentra

actualmente recluido en el Centro
Metropolitano de Detención de
Brooklyn. Si es hallado culpable de con-
spiración, podría enfrentar cadena per-
petua. La condena por trata de personas
podría alcanzar los 15 años, y el cargo
por transporte con fines de prostitución
conlleva una pena máxima de 10 años.

Menciona Donald Trump posible
perdón para Sean "Diddy" Combs

¿Estrena Rosalía romance? La captan besándose con actor

Trump dijo que "amaba a Diddy" y lo describió como "un buen amigo".

Recupera Taylor Swift el derecho de sus primeros 6 álbumes
Redacción.-                                       

La cantante estadounidense, Taylor
Swift, recuperó el catálogo de las
grabaciones de sus primeros seis
álbumes que lanzó bajo su antiguo
sello discográfico Big Machine
Records.

En una disputa legal que duró seis
años, Swift adquirió los álbumes y los
visuales de Shamrock Capital.

Taylor Swift volverá a editar los
álbumes que lanzó con Big Machine
Records y que tuvo que vender desde
2019, por lo que existirán dos ver-
siones de cada álbum, sin embargo, su
título "Reputation (Taylor's Version)
aún no se ha publicado.

A través de las redes sociales de
Taylor Swift habló sobre este nuevo
logro en su carrera musical:

"Hola, intento ordenar mis pen-
samientos y crear algo coherente, pero
ahora mismo mi mente es solo una
presentación de diapositivas. Un
flashback de todas las veces que soñé
despierta, deseé y anhelé la oportu-
nidad de contarles esta noticia",
escribió.

"Todas las veces que estuve tan
cerca, intentándolo, solo para que se
me fuera. Casi dejé de pensar que
podría suceder, después de 20 años de
que me colgaran la zanahoria y luego
me la arrebataran. Pero todo eso ya es
cosa del pasado", agregó Taylor.

Taylor Swift recalcó que adquirir el
catálogo de sus primero seis álbumes
ha sido en gran medida al apoyo que
los seguidores le han dado durante la
gira "The Eras Tour" que recaudó más
de 2 millones de dólares.

Su próximo juicio está programado para llevarse a cabo el 3 de junio.

La cantante regresará a México entre agosto y septiembre con un total de
15 fechas.

Ambos paseaban por las calles de Múnich cuando fueron fotografiados.

Swift volverá a editar los álbumes.

Se declara inocente Russell Brand de cuatro delitos sexuales
Redacción.-                                       

El actor y comediante británico,
Russell Brand, se declaró inocente de las
múltiples acusaciones que tiene por
agresión sexual y violación durante su
comparecencia en un Tribunal de
Londres durante la mañana de este
viernes.

Cabe recordar que en abril, Brand, de
49 años de edad, fue acusado con un
cargo de violación; un cargo de violación
oral y agresión sexual indecente, además

de dos cargos más por agresión sexual
cometidos a cuatro mujeres diferentes.

De acuerdo con la información, las
agresiones por parte de Russell Brand se
habrían realizado durante un período de
1999 a 2005.

El comediante acudió hoy a la sala del
Tribunal de la Corona de Southwark
donde habló para mencionar su nombre
y presentarse como inocente ante las
acusaciones.

Su próximo juicio está programado
para llevarse a cabo el 3 de junio de este

año.
Según la Policía Metropolitana de

Londres, se presume que Russell Brand
habría violado a una mujer en 1999 en
Bournemouth; posteriormente, otra
mujer habría sufrido agresión sexual por
parte de Brand en la zona de
Westminster, además en 2001, habría
cometido violación oral y agresións
exual a otra mujer en Westminster
durante 2004 y finalmente una última
mujer más, agredida sexualmente entre
2004 y 2005, también en Westminster.

Es la única artista latina en el Top 10 mundial por género 
musical, pese a que no se clasifica en la categoría pop
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César López.-                                   

La Universidad Autónoma de
Nuevo León fue sede de la  XXXIX
Asamblea de la Red de Radiodifusoras
y Televisoras Educativas y Culturales
de México (Red México), un encuen-
tro clave para los representantes de los
medios públicos del país, reunidos con
el objetivo de fortalecer la comuni-
cación plural, inclusiva y con sentido
social.

El evento fue encabezado por el
Rector de la Universidad Autónoma de
Nuevo León, Santos Guzmán López,
quien estuvo acompañado por
Azucena Pimentel Mendoza, presiden-
ta de la Red México y directora gener-
al de Aprende.mx; y Marco Iván
Olivares Rodríguez, vicepresidente de
televisión de la Red México y director
de Radio y Televisión Universitaria de
la UANL.

“Para nuestra Universidad, partici-
par en esta Asamblea representa un
acto de compromiso con el futuro
educativo de México. Este espacio
reafirma la responsabilidad que com-
partimos como medios públicos: la de
impulsar una transformación profunda
y humanista”, expresó el Rector.

Durante su mensaje, Guzmán López
calificó a la Red México como una de
las alianzas más valiosas del país,
destacando no solo su cobertura técni-

ca, que abarca señales de radio, tele-
visión y plataformas digitales en todo
el territorio nacional, sino también su
vocación de sentido.

“Sabemos que el conocimiento no
solo se transmite desde las aulas, sino
también desde el arte, la cultura, la
ciencia y las múltiples voces que
enriquecen la vida laboral y comuni-
taria. En ese sentido, las universidades
públicas como la UANL comparten
esa visión”, pronunció.

El Rector de la UANL reiteró que
desde la institución que lidera se
respalda el esfuerzo colectivo en favor
de una comunicación pública ética y
con sentido social, convencido de que
este trabajo es esencial para construir
un país más justo, inclusivo e informa-
do.

En tanto, Azucena Pimentel, presi-
denta de la Red México, expresó que
la Asamblea es, además de una reunión
institucional, “una cita para la
reconexión”, en un contexto donde la
desinformación y el ruido mediático
desafían el derecho de la ciudadanía a
estar bien informada.

En este sentido, reivindicó el papel
de los medios públicos como her-
ramientas esenciales para construir
comunidad, preservar la memoria y
promover el pensamiento crítico.

“No se puede pasar por alto la voz
de los medios públicos. Tenemos el

conocimiento técnico, la capacidad
operativa y la legitimidad para incidir
en esta discusión desde una perspecti-
va de derechos”, lo dijo en el marco de
la inminente renovación de la Ley
General de Telecomunicaciones y
Radiodifusión.

Por último, Marco Iván Olivares
Rodríguez, director de Radio y
Televisión de la Universidad
Autónoma de Nuevo León (UANL) y
vicepresidente de la Red México,
destacó que gracias a esta red se han
consolidado alianzas, compartido con-
tenidos, fortalecido equipos y amplia-
do el alcance de las voces universi-
tarias, muchas de ellas desde regiones
que, aunque apartadas de los grandes
centros de producción, están llenas de
talento y dignidad.

“Los medios públicos universitarios
somos laboratorios vivos de comuni-
cación. No solo informamos, también
formamos. Somos una parte esencial
del ecosistema del conocimiento, lle-
vamos a la pantalla y al aire la riqueza
de la vida académica y cultural de
nuestras instituciones”, manifestó.

Esta jornada se realizó en espacios
de la Biblioteca Universitaria Raúl
Rangel Frías y reunió a representantes
de medios públicos de todo el país,
quienes trabajan en 600 señales de
radio, televisión, streaming y platafor-
mas digitales.

Es UANL sede de encuentro
de radiodifusoras y televisoras

Invitan a dialogar sobre la inclusión
de mujeres en áreas STEM

César López.-                                     

La destacada especialista adscrita al
Claustro de Investigadores del
Tecnológico de Monterrey, Campus
Monterrey, Cristina Gehibié Reynaga
Peña, impartirá la clase magistral "El
valor de la inclusión en las áreas
STEM".

STEM, siglas en inglés de los cam-
pos de Ciencia, Tecnología, Ingeniería y
Matemáticas, son un entorno en que las
ciencias generan un ambiente altamente
competitivo, especialmente para las
mujeres. Por ello, es importante pro-
mover y asegurar mecanismos de
inclusión a fin de cerrar la brecha de
género en la ciencia, luchar contra los
estereotipos y construir un espacio
mejor y seguro para las mujeres que
incursionan en estas áreas.

Reynaga Peña es doctora en
Genética por la Universidad de
California en Riverside e investigadora
en CINVESTAV-Monterrey.

Actualmente pertenece al claustro de
investigadores del Tecnológico de
Monterrey, Campus Monterrey.
Colabora en el programa de Maestría en
Tecnología Educativa y Maestría en
Educación de la Escuela de
Humanidades y Educación del Tec. Ha
realizado investigación en las áreas de
biología y genética del crecimiento de
los hongos. Desde el 2003 ha desarrol-
lado e implementado programas de

enseñanza de la ciencia en ambientes
formales y no formales para el nivel de
educación básica.

Desde el 2011 realiza investigación
educativa sobre educación científica de
poblaciones en situación de marginali-
dad y la formación docente, con
enfoque de educación inclusiva de las
ciencias.

La sesión, programada para este
lunes 2 de junio a las 17:00 horas a
través de las redes sociales de LABNL
y la Secretaría de Cultura de Nuevo
León, propondrá una reflexión crítica
sobre el tema de asegurar el aprendiza-
je a lo largo de la vida y la educación de
calidad para las niñas y las mujeres
acorde con los avances tecnológicos y
científicos. Justo ese tema es, a partir de
lo que declara ONU MUJERES, una de
las áreas de preocupación planteadas en
la Plataforma de Acción de Beijing y en
los Objetivos de Desarrollo Sostenible.
En México, en 2020, por cada 100 hom-
bres inscritos en carreras del campo de
la ingeniería, la manufactura y la con-
strucción, hay 45 mujeres, y en carreras
vinculadas con las ciencias de la com-
putación hay únicamente 31 mujeres
por cada 100 hombres matriculados, a
partir de los datos que maneja la
UNESCO.

Numerosos especialistas han señala-
do que, incluso a pesar de su relevancia,
las mujeres aún siguen siendo invisibi-
lizadas en varios campos STEM.  

Especialistas han señalado que, incluso a pesar de su relevancia, las
mujeres aún siguen siendo invisibilizadas en varios campos STEM.  

Invitan a conocer la historia de "Osos en el cielo"

Más de mil talentos se dieron cita
en Querétaro para VIBRART 2025
César López.-                               

La quinta edición de VIBRART 2025, el
Festival de Arte y Cultura del Tecnológico
de Monterrey, concluyó con éxito con-
solidándose como la principal plataforma
artística y cultural de la Institución. Bajo el
lema “Conexión”.

Dicho festival reunió del 18 al 25 de
mayo a más de 800 finalistas seleccionados
entre más de 4,500 estudiantes artistas
provenientes de más de 20 campus y 30
Prepas Tec, lo que representó un incremento
del 30% en participación respecto a 2024.

A lo largo de la semana, alrededor de
10,000 personas asistieron a los distintos
recintos emblemáticos de Querétaro, como
el Jardín Guerrero, el Teatro de la Ciudad, el
Museo de Arte Contemporáneo de
Querétaro (MACQ), la Cineteca Rosalío
Solano, el Museo de la Ciudad de Querétaro
y el Centro Estudiantil del Tecnológico de
Monterrey campus Querétaro.

Además, las transmisiones alcanzaron
una audiencia virtual de cerca de 25,000
espectadores, conectando a la comunidad
Tec y al público en general con el talento
emergente en música, cine, danza, literatura,
artes visuales y escénicas.

Luis Raúl Domínguez Blanco, decano
nacional de Liderazgo y Formación
Estudiantil (LiFE), destacó la importancia
del festival entrega la comunidad.

"VIBRART representa el corazón creati-
vo de nuestra comunidad. Es un espacio
donde convergen la pasión, la expresión y la
transformación que el arte permite.
Celebramos no solo a quienes ganaron, sino
a todas y todos los que se atrevieron a
mostrar su voz."

Durante el festival se otorgó el Premio al
Talento que Inspira a seis estudiantes que
destacan por su impacto artístico, cultural y
social.

VIBRART 2025 también fue un punto
de encuentro con reconocidas figuras del
ámbito artístico y cultural.

Entre los invitados destacados se encon-
traron Adal Ramones (presentador, actor y
productor), Cess Enríquez (performer y
creador escénico) y Miguel Mier (director
general de Cinépolis). El programa
académico incluyó siete clases magistrales y
tres talleres de formación artística, entre ellos
el impartido por Emily Greenwell, reconoci-
da coreógrafa de Nueva York y fundadora
del colectivo Claude.nyc.

Además, el Festival de la Canción contó
con la participación de Juan Manuel
Torreblanca (músico y director de escena) y
Salo Loyo (músico mexicano, arreglista y
compositor), mientras que Carlos Vidaurri y
Daniel Delgado, ambos productores y pro-
motores del teatro independiente, que colab-
oraron en Tec Talent y el Festival de
Monólogos.

César López.-                                        

Con el objetivo de que las infancias
conozcan las situaciones que enfrentan
las personas dejan un país para migrar
a otro en la búsqueda de una vida
mejor, el Instituto Estatal Electoral y
de Participación Ciudadana de Nuevo
León lanzó el cuento infantil “Osos en
el cielo”.

El protagonista de esta historia es
Osiel Osorio, un aventurero oso nacido
en las altas montañas de Los Andes en
Perú, que audazmente recorre medio
continente americano para llegar a
Estados Unidos, y lograr su sueño:
vivir feliz. ¿Lo conseguirá?

Este cuento escrito por Carmen

Ávila e ilustrado por David Almaguer
se divide en 16 capítulos de muy fácil
lectura, a través de los cuales se relatan
las aventuras de drama y triunfo de su
personaje principal.

Al dar lectura a sus páginas ilustra-
tivas, de la mano del oso Osiel Osorio,
las infancias podrán empatizar con
adversidades como el hambre, el cau-
tiverio, el maltrato, la discriminación y
las pérdidas familiares, así también
inspirarse con acciones de bondad,
compañerismo y solidaridad.

Osos en el cielo es un libro gratuito
de la colección infantil del IEEPCNL,
Libros de la Anacahuita, y puede leerse
y/o descargarse desde la página web
del IEEPCNL.

Descubren en Guatemala antigua ciudad maya
El Universal.-                                        

Una ciudad maya de casi 3 mil años
fue descubierta recientemente en el
noreste de Guatemala por un equipo de
arqueólogos de Guatemala y Eslovaquia.
El hallazgo, ubicado en una zona de
1,200 kilómetros cuadrados en Petén,
cerca de la frontera con México, podría
arrojar nueva luz sobre los orígenes de la
religión maya.

El sitio más destacado, llamado Los
Abuelos, fue descubierto en 2023 y abar-
ca 16 kilómetros cuadrados. Su nombre
proviene de dos figuras de piedra, un
hombre y una mujer, sentadas sobre un
altar y orientadas hacia el oeste. Estas
estatuas, únicas en el lugar, podrían rep-
resentar ancestros míticos, progenitores o
incluso difuntos envueltos en mortajas. A
sus pies se hallaron ofrendas de cerámica
que evidencian un culto sostenido
durante casi un milenio, desde el 900 a.C.
hasta el 800 d.C.

Entre los hallazgos más importantes
figura un observatorio astronómico del
año 600-500 a.C., similar en orientación
al de Uaxactún pero más antiguo. Frente
a él se encontró un altar con un símbolo

que representa “nube”, lo que sugiere una
dedicatoria al dios de la lluvia. También
se hallaron altares en forma de rana, rela-
cionados con el mismo culto.

Los sitios vecinos Cambrayal y Petnal
completan un triángulo ceremonial. En
Petnal se identificó una pirámide de 33
metros con pintura mural del preclásico
tardío, y en Cambrayal, un sistema de

canales vinculado a una piscina, cuya
función sigue siendo un misterio.

Este hallazgo revela una compleja red
cultural, religiosa y política, y destaca la
sofisticación de los primeros mayas en
Petén. Según los investigadores, los des-
cubrimientos podrían ser clave para
entender los orígenes del pensamiento
religioso en esta civilización milenaria.

Esta jornada se realizó en espacios de la Biblioteca Universitaria Raúl Rangel Frías.

“Osos en el cielo” es un libro gra-
tuito.

En el evento hubo 800 finalistas seleccionados entre más de 4,500 estudiantes.

Entre los hallazgos más importantes figura un observatorio astronómico
del año 600-500 a.C.


